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LégisLatives :

 Bon déroulement, affluence mitigée d’une région à une autre

L’électeur algérien pose aujourd’hui la pierre 
angulaire des nouvelles institutions

Les élections législatives se 
déroulent sur l’ensemble 
du territoire national dans 

de bonnes conditions et dans le 
respect des mesures sanitaires 
liées à la pandémie du Covid-19, 
avec une affluence d’électeurs 
jugée “mitigée” d’une région à 
une autre.
Un taux national de participation 
au scrutin de 3,78% a été 
enregistré à 10h00, a indiqué le 
président de l’Autorité nationale 
indépendante des élections 
(ANIE), Mohamed Charfi, lors 
d’un premier point de situation 
de la journée.
A Alger, une affluence 
“moyenne” a été constatée dans 
les bureaux de vote de l’Est et de 
l’Ouest de la capitale depuis leur 
ouverture, au moment où dans 
plusieurs wilayas du centre du 
pays, à l’instar de Blida, Tipasa, 
Médéa, Djelfa, Boumerdes, 
Tizi Ouzou, Béjaia et Bouira, le 
scrutin connaissait une affluence 
“timide” et se déroulait dans 
le strict respect des mesures 
sanitaires imposées par la 
pandémie du Covid-19, selon 
des correspondants de l’APS.
Dans l’Ouest du pays, 
notamment à Oran, Tlemcen, 
Ain Temouchent, El-Bayadh, 
Saïda, Mascara, Tissemsilt, 

Mostaganem, et Sidi Bel Abbès, 
il est également fait état d’une 
affluence “timide”, sauf à Naâma 
où il a été remarqué un nombre 
“important” d’électeurs qui se 
sont présentés aux bureaux de 
vote pour accomplir le devoir 
électoral à la première heure, 
tandis que dans les wilayas 
de l’Est, comme Constantine, 
Khenchela, Mila, Guelma, 
Souk Ahras, Annaba et Oum 
El-Bouaghi, l’affluence était 
“mitigée” d’une région à un 
autre.
Le président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, a 
accompli son devoir électoral 
à l’école Ahmed-Ouroua à 
Staouéli (Alger ouest), où il 
a affirmé, dans un point de 
presse, que ces législatives 

étaient “un deuxième jalon dans 
le processus de changement 
et d’édification d’une Algérie 
démocratique plus proche du 
citoyen qu’avant”.
“A l’instar de tous les citoyens, 
j’ai accompli mon devoir 
électoral. C’est un deuxième 
jalon dans le processus de 
changement et d’édification 
d’une Algérie démocratique 
encore plus proche du citoyen 
qu’avant”, en attendant la tenue 
“prochainement” des élections 
locales (APW et APC), qui 
se veulent “le dernier jalon 
de ce processus”, a déclaré le 
président de la République.
Le président du Conseil de la 
nation, Salah Goudjil, le président 
du Conseil constitutionnel, 
Kamel Fenniche, le Premier 

ministre, Abdelaziz Djerad, le 
ministre de la Communication, 
Porte-parole du gouvernement, 
Amar Belhimer, le président 
de l’Autorité nationale 
indépendante des élections 
(ANIE), Mohamed Charfi, 
ainsi que le Général de corps 
d’armée, Saïd Chanegriha, 
chef d’état-major de l’Armée 
nationale populaire (ANP), ont 
accompli leur devoir électoral, 
tout comme des chefs de partis 
politiques.
S’exprimant face à la presse, M. 
Goudjil a appelé les citoyens à 
participer à la construction des 
institutions, en choisissant les 
membres de la future Assemblée 
populaire nationale (APN), à 
travers les élections législatives 
en cours, soulignant que cette 
démarche “est à même de 
concrétiser les revendications 
du peuple”.
“L’étape actuelle participe de 
la construction des institutions. 
D’autres étapes suivront, 
notamment celle des élections 
locales pour construire des 
institutions horizontales et 
verticales et honorer ainsi notre 
engagement”, a-t-il dit.
Dans une déclaration à la presse 
au sortir du bureau de vote, 
M. Fenniche a fait part de son 

souhait de voir le peuple algérien 
voter “en force, en vue de faire 
progresser l’Algérie nouvelle”, 
affirmant, à l’occasion, que le 
nouveau régime électoral en 
vigueur dans ces législatives 
“est venu à bout du mode de la 
liste fermée, qui nous a menés à 
la corruption”.
Au sortir de l’isoloir, M. 
Belhimer a déclaré à la presse 
que “l’intégrité et la transparence 
de (ces) élections bâteront en 
brèche toutes les machinations 
diaboliques fomentées (contre 
l’Algérie) par des laboratoires 
aux visées destructrices”, 
estimant que l’électeur algérien 
“posait aujourd’hui la pierre 
angulaire” pour édifier les 
nouvelles institutions émanant 
de la Constitution de novembre 
2020.
Pour sa part, M. Charfi a salué 
l’engagement affiché de l’élite 
politique et des représentants des 
listes indépendantes à respecter 
les principes de la pratique 
politique à l’occasion de ces 
législatives, un engagement qui 
reflète, a-t-il noté, l’amélioration 
de l’esprit compétitif chez les 
futurs représentants du peuple au 
sein de l’Assemblée Populaire 
Nationale.

Le ministre de la 
Communication, 
porte-parole du 

Gouvernement, Amar 
Belhimer, a indiqué samedi 
que l’électeur algérien 
“posait aujourd’hui la pierre 
angulaire” pour édifier 
les nouvelles institutions 
émanant de la Constitution 
de novembre 2020.
Après avoir accompli son 
devoir électoral dans le cadre 
des élections législatives, 
au niveau du CEM 
Abderrahmane-El Kawakibi 
à Bir Mourad Rais (Alger), 
M. Belhimer a souligné le 
rôle de l’électeur algérien 
qui, par le fait de voter, 
“pose aujourd’hui la pierre 
angulaire pour l’édification 
de nouvelles institutions” 

émanant de la Constitution 
de novembre 2020.
Le ministre de la 

Communication, porte-
parole du Gouvernement 
a ajouté, à ce titre, que la 

Loi fondamentale du pays 
s’appuie sur trois axes qui 
consistent en l’”éloignement 

de l’argent de la politique 
avec la moralisation de l’acte 
politique”, “l’élaboration 
de programmes et le débat 
constructif” ainsi que “la 
réhabilitation de la place de 
la femme, des jeunes et des 
compétences au sein des 
nouvelles institutions”.
Le ministre a également 
déclaré que le 
prochain rendez-vous 
électoral, notamment 
le renouvellement des 
assemblées populaires 
locales (APC et APW), 
sera une occasion pour 
consacrer les valeurs de 
la “transparence et de 
l’intégrité” afin de faire 
barrage aux “prédictions 
diaboliques des laboratoires 
du chaos destructeurs”.
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Président tebboune :
« Ces élections constituent une nouvelle étape 

sur la voie du changement »

Nouveau gouvernement :
Une décision sera prise 
consacrant la véritable 

démocratie

Législatives :
Les garanties du Président 

de la République 
en Une de la presse 

nationale

Le président Tebboune, 
accompagné de son épouse 
et de sa fille a voté à l’école 

primaire Ahmed Aroua à Staoueli, 
suite à quoi il a improvisé un point 
de presse pour d’abord souligner 
que «ces législatives constituent 
une nouvelle étape sur la voie 
du changement» et  d’ajouter qu’ 
«en tant que président et en tant 
que citoyen, je crois à l’article 07 
de la constitution qui confère la 
souveraineté au peuple algérien, 
lbre de son choix»
Le président Tebboune, parlant 
des partisans du boycott, affirme 
«respecter leur choix» tout en 

en considérant qu’»ils n’ont pas 
le droit d’imposer leur point de 
vue aux autres citoyens dont ils 
doivent respecter la liberté de 
choisir».
Parlant de la participation en 
fin de matinée, le président juge 
qu’elle «est acceptable, même 
si la participation n’est pas plus 
importante que la légitimité des 
personnes élues à l’institution 
législative», précisant que «nous 
sommes sur la bonne voie» et que 
des «parties ne sont pas satisfaites 
de voir l’Algérie avancer sur la 
voie de la démocratie».

Le président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune a indiqué 
samedi, au sujet de la composition 

du nouveau gouvernement, qu’une 
décision sera prise «consacrant la 
véritable démocratie», qu’il résulte des 
législatives une majorité parlementaire ou 
présidentielle.
A une question sur la composante du 
prochain gouvernement, le président de la 
République a affirmé à la presse, au sortir 
du bureau de vote, que la Constitution a 
tranché à ce sujet, c’est-à-dire en cas de 
majorité parlementaire ou présidentielle, 
et «dans les deux cas, nous allons prendre 
une décision consacrant la véritable 
démocratie».
Estimant que les élections législatives 
constituent une étape dans le processus 
du changement, le Président Tebboune 
a déclaré «à l’instar de tous les citoyens, 
j’ai accompli mon devoir électoral. C’est 
un deuxième jalon dans le processus de 
changement et d’édification d’une Algérie 
démocratique encore plus proche du 
citoyen qu’avant», en attendant la tenue 
«prochainement», a-t-il poursuivi, des 
élections locales (APW et APC), qui se 
veulent «le dernier jalon» de ce processus.
S’agissant des parties qui ont opté pour 
le choix du boycott, le Président de la 
République a indiqué que «ceux qui 
ont choisi le boycott, c’est leur droit, 
à condition qu’ils n’imposent pas leur 
décision aux autres, car «tout le monde est 
libre dans ce pays, mais dans le respect de 
l’autre».
Dans ce contexte, il a évoqué l’un des 
principaux fondements de la démocratie 
qui «veut que la majorité respecte la 
minorité, mais la décision demeure entre 
ses mains».
Après avoir rappelé que voter se veut «un 
devoir national», le Président Tebboune 
a évoqué les prévisions concernant les 

résultats de ces échéances, indiquant à ce 
propos: «J’ai déjà déclaré que le taux de 
participation ne m’intéressait pas. Ce qui 
m’importe est que ceux qui sortiront de 
l’urne détiennent la légitimité populaire 
qui leur permettra, demain, d’exercer le 
pouvoir législatif».
Il s’est déclaré optimiste quant à la 
participation populaire, en s’appuyant sur 
les échos des journalistes qui couvrent le 
déroulement du scrutin à travers plusieurs 
wilayas du pays, lesquels font état d’une 
«affluence des jeunes et des femmes à ces 
échéances».
«Je suis toujours optimiste quel que 
soit le taux de participation», a confié le 
Président Tebboune, relevant que le taux 
de participation aux élections législatives 
est souvent inférieur à celui enregistré lors 
des élections présidentielles ou d’autres 
échéances.
Concernant les parties qui ont appelé au 
report des élections, le président de la 
République a répondu que «des personnes 
cherchent à imposer leurs diktats sans 
que nous sachions qui elles représentent. 
Aucune personne ni aucun groupe ne 
peut imposer ses diktats à un peuple 
tout entier». «Ceux-là sont libres dans 
leurs déclarations, mais le peuple voulait 
ces élections et elles ont eu lieu», a-t-il 
soutenu.

Les déclarations du Président de la 
République Abdelmadjid Tebboune, 
lors de sa visite, jeudi, au siège de 

l’Autorité nationale indépendante des 
élections constituent l’essentiel de la 
presse nationale de ce samedi  qui relève 
également l’importance de l’échéance 
électorale à laquelle sont conviés plus de 
24 millions d’électeurs.
Le quotidien El Moudjahid ouvre son 
édition de ce samedi par la visite du 
Président de la République Abdelmadjid 
Tebboune, jeudi, au siège de l’Autorité 
nationale indépendante des élections, où 
il avait déclaré que «l’ère des quotas était 
révolue». Le journal revient également sur 
les garanties de transparences avancées 
par l’ANIE et par la loi et sur une vision 
globale, par les chiffres, des composantes 
des listes de candidatures proposées aux 
citoyens.
Cette déclaration du Président de la 
République faisait également la Une du 
quotidien «Horizons» qui a dédié un 
dossier à ce jour de scrutin en revenant sur 
les moyens techniques déployés pour cette 
journée.
La rupture avec les anciennes pratiques et 
la concrétisation du changement à travers 
le renouvellement de la classe politique au 
sein du parlement est également abordée en 
plus des pronostics de politologues sur le 
taux de participation et sur les contours de 
la prochaine assemblée.
«Le soir d’Algérie» qui revient sur les 
pronostics du président de l’ANIE en 
matière de taux de participation à ces 
législatives anticipées, qu’il prévoit 
supérieur à celui du référendum de la 
révision constitutionnelle en novembre 
dernier, dans cette édition il relève 

également le prolongement de la campagne 
électorale sur les réseaux sociaux après 
l’entrée en vigueur du silence électoral.
Pour sa part le journal «Liberté» évoque 
en Une «Une élection et des questions» et 
le taux de participation «habituellement 
faible aux législatives», en plus de relever 
la faible participation dans les bureaux de 
vote en France.
La même fiche technique de ce scrutin 
est également proposée par le quotidien 
«L’Expression» qui dédie sa «Une» à ce 
«rendez-vous de la nouvelle Algérie» 
qui augure la refonte de l’Etat et le 
parachèvement de l’édifice institutionnel. 
Ce média propose également un aperçu des 
listes, bureaux de votes, moyens déployés 
et nombre d’électeurs dans les wilaya de 
Bejaïa et d’Oran.
Du côté de la presse arabophone de 
ce samedi, la visite du Président de la 
République Abdelmadjid Tebboune, jeudi, 
au siège de l’ANIE et ses déclaration sur la 
transparence des élections sont également 
à la Une de quotidiens comme «Echaâb» 
ou «Echourouk» qui évoque également 
des rapports sur des dépassements dans 
le financement des campagnes, remis à 
l’ANIE par le ministère de l’Intérieur, des 
Collectivités locales et de l’Aménagement 
du territoire.
Ce journal revient lui-aussi sur le 
prolongement de la campagne électorale 
sur les réseaux sociaux après l’entrée en 
vigueur du silence électoral.
Pour sa part, le quotidien «El Khabar» 
qui propose un retour sur l’historique de 
l’Assemblée populaire nationale depuis 
1997 et aborde un parlement qui se dessine, 
pour la première fois, sans majorité.
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CORRUPtiON :

Un accord de coopération entre le Commandement de la GN et l’ONPLC

10 individus suspectés d’appartenir à un groupe 
subversif présentés devant la justice

COUR D’aLgeR:

Report du procès des accusés dans l’affaire de l’autoroute est-ouest

Un accord de 
coopération a été 
signé, samedi à Alger, 

entre le Commandement de 
la Gendarmerie nationale 
(GN) et l’Organe national de 
prévention et de lutte contre 
la corruption (ONPLC), dans 
le cadre du renforcement des 
efforts avec les différentes 
institutions sécuritaires et les 
celles en charge d’élaborer 
la stratégie nationale de 
prévention et de lutte contre la 
corruption, a indiqué samedi 
un communiqué des mêmes 
services.
L’accord, qui porte sur 
“les mécanismes d’action 
conjointe en matière de 
prévention et de lutte contre 

la corruption”, a été signé 
au siège du Commandement 
de la GN par le Général 
Noureddine Gouasmia, 
Commandant de la GN et par 
M. Tarek Kour, président de 
l’ONPLC, qui propose une 

politique globale de protection 
contre la corruption, en 
consécration des principes de 
l’Etat de droit, de la probité, 
de la transparence et de la 
responsabilité dans la gestion 
des biens et fonds publics.

La conclusion de cet accord 
traduit la volonté des deux 
parties à renforcer les efforts 
entre les institutions de l’Etat, 
poursuit la même source qui 
souligne que le document 
se veut une preuve tangible 
de la qualité des relations de 
coopération entre la GN et 
les différentes institutions 
de sécurité, en général, et 
l’ONPLC, en particulier.
Des relations, ajoute le 
communiqué, qui s’étendent 
à tous les domaines de 
partage d’expériences, de 
consécration des bonnes 
pratiques et de renforcement 
des capacités d’enquête, de 
recherche et d’investigation, 
voire d’anticipation de ce type 

de crime graves et d’autres 
en rapport dans le cadre 
d’un dispositif sécuritaire 
nationale dissuasif de toutes 
les tentatives d’atteinte à la 
sécurité de la société.
La mise en œuvre de cet accord 
contribuera incontestablement 
à la réalisation des principaux 
objectifs escomptés par 
les deux parties pour la 
promotion de l’action 
commune en matière de 
lutte et de dissuasion des 
crimes de corruption, au 
service de la patrie et du 
citoyen et en consécration de 
l’Etat de droit pour laquelle 
œuvrent inlassablement les 
organes de l’Etat, conclut le 
communiqué.

Dix (10) individus 
suspectés d’appartenir 
à un groupe subversif 

visant à attenter à la sécurité 
et à l’unité nationales ont été 
présentés, jeudi dernier , devant 
le juge d’instruction près le 
tribunal de Sidi M’hamed, alors 
que12 autres sont en fuite dont 
6 à l’étranger.
En date du 10 juin 2021 et après 
parachèvement de l’enquête 
préliminaire par la police 
judiciaire de la circonscription 
centre de la sûreté d’Alger, 
dix individus ont été présentés 
devant le juge d’instruction, 
12 sont en état de fuite, dont 
06 à l’étranger”, a précisé le 
Procureur de la République près 
le tribunal de Sidi M’hamed 
Djamel Khoudja dans une 
conférence de presse.
Les suspects sont poursuivis 
pour “délit d’adhésion à un 

groupe subversif visant à 
attenter à la sécurité et l’unité 
nationales, délit d’utilisation des 
technologies de l’information 
et de la communication (TIC) 
pour le recrutement d’éléments 
au sein d’un groupe subversif et 
délit de complot contre l’Etat”, 
selon la même source.
Ils sont poursuivis également 
pour “avoir reçu des fonds de 
la part d’individus de l’intérieur 
et de l’extérieur du pays à 
l’effet de commettre des actes 
subversifs visant à attenter à la 
sécurité de l’Etat, à la stabilité 
et au bon fonctionnement de ses 
institutions ainsi qu’à la sécurité 
et à l’ordre publics”.
Ils sont également accusés de 
“délit de distribution au public 
de tracts visant à nuire à l’intérêt 
national, délit d’incitation à 
des attroupements non armés 
outre le délit d’infraction aux 

dispositions législatives du 
mouvement des capitaux”.
L’arrestation de ces individus 
fait suite aux investigations 
menées par la police judiciaire 
de la sûreté d’Alger, en 
collaboration avec les services 
centraux de lutte contre la 
cybercriminalité, selon le 
Procureur de la République.
Ces investigations ont permis 
de démasquer un groupe 

d’individus “qui utilisent des 
pseudonymes dans des comptes 
électroniques sur les réseaux 
sociaux pour mener des actes 
subversifs”.
Selon la même source, il s’agit 
entre autres de Abdallah Ben 
Mohamed, Boukhars Amir, 
Benhlima Mohamed, Zitout 
Mohamed Larbi, Benmaâmar 
Farouk et Boudiaf Thoraya, qui 
se trouvent à l’étranger.

Ces individus font “de la 
propagande et financent des 
activités en injectant des fonds 
en monnaie nationale et en 
devises d’origine suspecte qu’ils 
envoient à des éléments en 
Algérie, parmi ceux considérés 
comme des individus subversifs 
sur les réseaux sociaux, et qui 
incitent les citoyens à sortir dans 
des marches non-autorisées”.
Les enquêtes préliminaires 
ont débouché sur la saisie de 
sommes d’argent en monnaie 
nationale et en devises, ainsi que 
sur la découverte d’importantes 
transactions financières d’une 
valeur de près 360.000 euros, 
soit l’équivalent de près de 7 
milliards de centimes.
Des mandats de dépôt contre les 
accusés et des mandats d’arrêt à 
l’encontre des accusés en fuite 
ont été requis, précise la même 
source.

La Cour d’Alger a reporté, 
jeudi, le procès des 
accusés dans l’affaire 

de l’autoroute est-ouest à la 
prochaine session pénale, en 
raison de l’absence des accusés 
à l’audience.
Cette affaire est reportée à 
la prochaine session pénale 
“en raison de l’absence de 
l’ensemble des accusés et pour 
des raison objectives”, a déclaré 
le juge président de l’audience.
Cette affaire a été programmée 
après le pourvoi en cassation 

devant la Cour suprême. Les 
accusés dans cette affaire sont 
poursuivis notamment pour 
association de malfaiteurs, 
abus de pouvoir, corruption, 
blanchiment d’argent, abus 
de fonction, non respect de 
la règlementation relative 
au mouvement des capitaux 

de et vers l’étranger outre la 
dilapidation de deniers publics.
Le tribunal criminel d’Alger 
avait prononcé en mai 2015 des 
peines de prison ferme allant 
de 10 ans à l’acquittement 
contre 22 personnes morales 
et physiques impliquées dans 
l’affaire de l’autoroute est-
ouest.
Une amende de cinq millions 
de dinars a été infligée à 
chacune des sept entreprises 
étrangères impliquées dans 
cette affaire: Citic Crcc Chine, 

Cojaal Japon, Pizarroti suisse, 
Caraventa Suisse, Isolux 
Corsan Espagne, SMI Canada 
et COBA Portugal.
Une peine de 10 ans de 
réclusion criminelle assortie 
d`une amende de trois millions 
de DA ont été requises contre 
le principal accusé, Chani 
Medjdoub (conseiller de Citic 
Crcc Chine).
Une peine d’emprisonnement 
ferme de 10 ans assortie d’une 
amende de trois millions de 
DA a été également prononcée 

contre Khelladi Mohamed 
(directeur des  nouveaux 
programmes de l’Autoroute).
Par ailleurs, Hamdane Rachid 
Salim (ex-directeur de la 
planification au ministère 
des Travaux publics) a été 
condamné à une peine de sept 
ans de réclusion et un million 
de DA d`amende.
La même peine (7 ans) de 
prison et trois millions de DA 
d’amende ont été requises 
contre Adou Tadj Eddine, 
homme d’affaires.
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Prochaine ouverture d’un marché de produits algériens 
à Misrata (Libye)

Le premier marché de 
produits algériens sera 
ouvert «dans les deux 

prochains mois» dans la ville 
libyenne de Misrata, a annoncé 
jeudi à Blida le délégué du 
Conseil des hommes d’affaires 
libyens en Algérie, Omar Kara.
Dans une déclaration à la presse, 
en marge de l’envoi en Libye, 
du premier convoi d’œufs à 
couver, M. Kara a indiqué 
que le Conseil des hommes 
d’affaires libyens à Misrata, 
sous la houlette du Centre arabo-
africain pour l’investissement 
et le développement, prépare 
l’ouverture du «premier marché 
dédié aux produits algériens dans 
la ville de Misrata».
Le marché algérien dont 

l’ouverture est prévue «dans les 
deux prochains mois dans une 
zone franche» est implantée sur 
une superficie de 5000 M2, a-t-il 
ajouté, soulignant l’importance 
de ce projet commercial qui 
va permettre le «relèvement 
du volume des échanges 
commerciaux entre les deux 
pays et améliorer la visibilité des 
produits algériens sur le marché 
libyen», a-t-il précisé.
Le projet économique offrira, 
également, l’opportunité aux 
hommes d’affaires algériens de 
réaliser des accords commerciaux 
et de commercialiser leurs 
produits en toute facilité, tout 
en permettant aux commerçants 
libyens d’avoir un aperçu des 
produits algériens et de les 

acquérir sans avoir à se déplacer 
en l’Algérie, a indiqué le délégué 
du Conseil des hommes d’affaires 
libyens en Algérie.
M. Kara a signalé que «les 

produits algériens sont de plus 
en plus présents» en Libye, 
prévoyant «un important 
engouement» du consommateur 
libyen pour ces produits «vu leur 

qualité», notamment les produits 
alimentaires, manufacturés et 
cosmétiques, a-t-il relevé.
Pour rappel, le ministre du 
Commerce, Kamel Rezig 
avait assuré lors d’une 
réunion d’évaluation du forum 
économique algéro-libyen et de 
la foire des produits algériens 
destinés au marché libyen, 
organisée en mai dernier, la 
détermination de l’Algérie et de 
la Libye à «relever le volume 
des échanges commerciaux 
entre les deux pays à trois 
milliards de dollars, durant les 
prochaines années, à travers la 
levée de toutes les entraves de 
manière à rendre les opérations 
d’exportation et d’importation 
faciles et permanentes».

Installation de la 
Commission nationale 

de moralisation 
des activités 

commerciales

Les opérateurs tenus d’assurer 
le service

Le ministre du Commerce, 
Kamel Rezig a supervisé, 
jeudi dernier à Alger, 

l’installation de la Commission 
nationale de moralisation des 
activités commerciales en charge 
de proposer des mesures et des 
mécanismes pour la régulation 
du marché et la gestion des 
espaces commerciaux et veiller 
au respect de la transparence des 
transactions commerciales.
Dans une allocution lors de la 
cérémonie d’installation, M. 
Rezig a précisé que celle-ci est 
composée de 8 sous-comités 
spécialisés et de représentants de 
plusieurs secteurs ministériels, 
d’organisations professionnelles, 
d’associations de protection du 
consommateur et d’instances 
onusiennes.
Il s’agit des sous-comités des 
légumes et fruits, des denrées 
alimentaires emballés et des 
produits d’épicerie, des viandes 
rouges et blanches et des poissons, 
des produits non alimentaires, 
des équipements ménagers et des 

meubles, des textiles, des cuirs, 
des chaussures et des habits, des 
services commerciaux ainsi que 
des espaces commerciaux.
Installée en application des 
instructions du président de 
la République relatives à la 
moralisation de la vie publique 
dont les activités commerciales, 
cette Commission veillent, 
entre autres, à proposer des 
mesures et des mécanismes 
pour la moralisation de l’activité 
commerciale, à revoir les 
conditions de fonctionnement 
et de gestion des espaces 
commerciaux et à améliorer 
l’activité commerciale et à 
observer la transparence des 
transactions commerciales, a fait 
savoir le ministre.
A propos de la révision des lois 
et des législations régissant 
l’activité commerciale, le 
ministre a rappelé que ses 
services ont entamé la révision de 
plus de 10 textes juridiques entre 
2020 et 2021.

Le fabricant et/ou 
l’importateur de biens 
doit assurer le service 

après-vente du bien mis sur le 
marché d’une manière à couvrir 
l’ensemble de son réseau de 
distribution, stipule le décret 
exécutif fixant les conditions et 
les modalités de mise en œuvre 
du service après-vente des biens, 
publié au Journal officiel n 45.
Le texte, qui s’applique aux 
biens destinés au consommateur 
après expiration de la période 
de garantie ou dans les cas où 
la garantie ne peut jouer, précise 
que «le service après-vente peut 
être assuré par une autre personne 
physique ou morale à laquelle 
le fabricant et/ou l’importateur 
font appel pour la réalisation du 
service après-vente».
De plus, le fabricant et/ou 
l’importateur doit assurer la 
disponibilité des pièces de 
rechange, au moins, pour une 
durée de cinq (5)ans, en cas de fin 
de production ou d’importation 
d’un bien, sauf si un texte 
particulier prévoit une autre 
durée.
Le vendeur est également 

tenu de mettre à la 
disposition du consommateur, 
toutes les informations 
nécessaires,notamment les 
coordonnées d’identification du 
prestataire du service après-vente 
et sur la disponibilité des pièces 
de rechange.
Le prestataire du service 
après-vente doit informer le 
consommateur, avant de procéder 
à la réparation,de l’origine de la 
panne, des pièces à remplacer, 
de la nature de l’intervention 
et sur les risques éventuels 
dus à la réparation et toute 
autre information nécessaire. 
Il doit, également, informer 
le consommateur qu’il peut 
conserver les pièces et les 
éléments remplacés.
Le prestataire du service délivre 
un devis au client si celui-ci en fait 
la demande et il doit l’informer au 
préalable, dans le cas où le devis 
est facturé. Le devis doit préciser 
les éléments essentiels du contrat 
de service après-vente et le 
décompte détaillé, en quantité et 
en prix, de chaque prestation et 
produit à fournir.
Le prestataire peut proposer au 

client l’utilisation des pièces de 
rechange d’occasion qui doivent 
être en bon état et sûres. Il doit 
également mettre, en présence du 
client, le bien réparé à l’essai.
En outre, «le bien confié au 
prestataire pour être réparé dont 
le client n’a pas demandé la 
récupération dans un délai d’une 
année décomptée, à partir de la 
date de récupération du bien, 
fixée sur le bon de dépôt, est 
considéré comme abandonné».
Le décret indique que les 
prestataires de service après-
vente en activité doivent se 
conformer aux dispositions du 
présent décret dans un délai d’une 
(1) année, à compter de la date de 
sa publication au JO.
A noter que le texte concerne 
l’ensemble des prestations que 
l’intervenant doit fournir lors de 
la mise à la consommation du 
bien, à titre onéreux ou gratuit, 
telles que les prestations de 
dépannage, de réparation, de 
maintenance, d’installation, de 
contrôle technique, de transport 
ainsi que la fourniture des pièces 
de rechange.



Dimanche 13 Juin 2021

06 Régions SeybouSe Times

aNNaBa / iNFRastRUCtURes De COMMeRCe

Le marché couvert dit ‘’marché El Hout’’ dans un piteux état

aNNaBa / LégisLa tives 

Le Wali accomplit son devoir électoral
" C'est le scrutin du changement de la nouvelle Algérie "

Sale, très sale le marché 
couvert, des ordures et 
des déchets y donnent un 

décor chaotique et menacent, 
ainsi, l’environnement. Situé 
en plein cœur de la ville 
d’Annaba, le marché connu 
familièrement sous le nom ‘ « 
marché el Hout » se trouve dans 
un état des plus lamentables. 
Les commerçants ainsi que les 
citoyens   n’ont pas manqué de 
dénoncer, depuis des années, 
l'état insalubre de ce marché de 
fruits et légumes. L'hygiène, 
qui devait être de rigueur 
dans cet espace commercial 
de grande consommation, est 
pratiquement inexistante.   En 
été, la souffrance n’est pas 

moindre avec la poussière 
et les odeurs nauséabondes 
tandis qu’en hiver, le marché 
se transforme en un véritable 
bourbier où il est très difficile 
de passer d’un stand à l’autre. 
Malgré les importantes recettes 
qu'il génère à la trésorerie 
communale, les élus locaux 
tardent à lancer les travaux 
d'aménagement. L'entrée 
de ce marché n'est un qu'un 
vaste marécage d'eau noirâtre. 
Un état des lieux un peu trop 
négligé et qui peut être source 
de danger, aussi bien pour 
les commerçants eux-mêmes 
que pour les consommateurs. 
Outre son visage hideux, 
il n'est accessible qu'à une 

minorité des consommateurs 
qui préfèrent faire leurs 
emplettes dans d’autres lieux 
plus sécurisants et propres.   En 
effet, selon des commerçants 
exerçant sur ces lieux, 
l’insalubrité et le manque 
d’hygiène constituent leurs 
principales préoccupations. 
Cette situation qui ne cesse 
de s’accentuer, a déjà fait fuir 
de nombreux clients fidèles 
et tend à réduire l’activité de 
ce marché. Les commerçants 
réclament une réhabilitation 
radicale de leur marché. Les 
autorités locales devraient 
réagir car ce problème 
nous menace la santé des 
commerçants et des clients.

A nouvelle Algérie, 
nouvelle donne et 
nouvelles perspectives. 

C'est dans cette optique de vision 
que les électeurs d’Annaba et 
des contrées les plus éloignées 
du territoire nationale se sont 
exprimés hier samedi tôt le 
matin pour élire leurs nouveaux 
représentants du parlement 

selon les nouvelles procédures 
démocratiques qui constituent 
un levier d'un nouvel horizon. 
En effet, aujourd'hui un vent 
de changement a soufflé en ce 
mois clément d'un printemps 
fleuri bourgeonnant  pour tous 
les Algériens qui nourrissent de 
grands espoirs auxquels aspirent 
tout le peuple Algérien d'ici 
et d'outre-mer. A Annaba, les 

bureaux de vote ont ouvert tôt 
leurs portes pour accueillir  les 
premiers électeurs. Il est 9 heures 
du matin, environ au centre de 
vote ‘’Abane Ramdane’’ lorsque 
le wali d’Annaba accompagné 
de son mini cortège arriva sur 
les lieux pour accomplir son 
devoir de citoyen dans une 
ambiance sereine. Avant même 
de quitter les lieux, sollicités 

par quelques représentants de 
la presse sur ce scrutin, d'un 
ton calme et pesant le premier 
magistrat de cette wilaya  dira : « 
Ce rendez-vous électoral augure 
des lendemains prometteurs 
pour les citoyens qui s'inscrivent 
dans le sillage des aspirations 
du peuple pour bâtir la nouvelle 
Algérie de droit, prospère et 
moderne. Les citoyens Annabis, 

hommes et femmes sont appelés 
à s'exprimer à travers les urnes 
pour faire leur choix de leurs 
représentants au parlement. 
Pour ceux qui ne veulent pas 
voter ils sont libres mais  n'ont 
pas le droit d’empêcher d'autres 
citoyens d'accomplir leur devoir 
de citoyen de le faire" comme 
l'a indiqué le président de la 
république" a-t-il souligné.

Sarah Yahia

Tayeb Zgaoula

aNNaBa / La  PROteCtiON CiviLe seNsiBiLise

En été, les mares d'eau et les étangs un véritable danger pour les enfants 

La saison estivale 
qui n'a pas encore 
été inaugurée 

officiellement, commence 
vraiment mal avec ces 
riques de noyade sur tout le 
territoire national.  A peine 
les plages autorisées à la 
baignade, les services de la 
protection civile des villes 
côtières comptabilisent déjà 
leurs interventions au sujet 
des victimes sauvées ou non. 
A ce titre, la direction de la 
protection civile d’Annaba 
a mené une campagne de 

sensibilisation aux risques 
de noyades dans les rivières, 
retenues d'eau, barrages 
et autres étangs. Cette 
initiative est dédiée aux 

parents pour interdire à leurs 
enfants la baignade dans 
les points d'eau dangereux. 
Tout comme les agriculteurs 
possédant des réserves d'eau 

pour l'irrigation qui ont été 
sommés de les clôturer afin 
d’éviter aux enfants de s’'y 
baigner. Il a été demandé 
à ces derniers d'accrocher 
des écriteaux  sur lesquelles 
il devra être mentionné 
: «Accès et baignade 
interdits». Aux parents, il 
leur est exigé d'accompagner 
leurs enfants de moins de 
six ans et de les surveiller 
lors de leur baignade dans 
les cours d'eau. Ce travail 
de prévention, qui coïncide 
avec le début des grandes 
vacances, période des 

longs déplacements et/
ou fréquentation des sites 
touristiques, vise à réduire le 
nombre de décès enregistré 
chaque saison estivale, et 
inculquer, en outre, aux 
jeunes une culture préventive 
susceptible de préserver leur 
vie. Notons aussi que la 
wilaya d’Annaba enregistre 
à chaque saison estivale des 
accidents et des noyades très 
fréquents dans les bassins 
et plans d'eau auxquels 
recourent les enfants et 
adolescents pour se distraire.

Imen.Boulmaiz
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aNNaBa / eNviRONNeMeNt

L’insalubrité au grand jour…. Un sursaut écologique citoyen 
est souhaitable pour le bien-être de notre ville

aNNaBa / PéNURie D’eaU POt aBLe

Les habitants de la localité Chaïba sont 
en manque d’eau depuis des semaines 

aNNaBa / CONstRUCtiONs iLLiCites

Démolition d’un kiosque illicite à la corniche

eL BOUNi / siNistRe

Une douzaine de compteurs électriques 
endommagés à la cité Boukhadra 3

A Annaba,   de 
nombreux résidents 
se sentent mal à l’aise 

à cause de la dégradation de 
l’environnement qui ne cesse 
de subir une dégradation 
au fil des jours. Il y a un 
sentiment de laisser-aller et 
certaines  localités  tardent 
à retrouver leur propreté 
habituelle et ce malgré les 
efforts  des associations et 
la contribution sans relâche 
des services de nettoyage 
des APC. Des ordures 
ménagères enfouies dans des 
sacs en plastique noir lacérés 
et déchirés sauvagement 

jonchent par terre, durant des 
journées entières, à proximité 
des  poubelles défigurées et 
sales dégageant des odeurs 
fétides et nauséabondes. Des 

chiens et des chats errants 
rodent autour à la recherche 
de quoi se nourrir. Des 
tas de débris de matériaux  
de construction, du bois 

de taille, des carcasses 
d’électro-ménagers (frigo, 
TV…) et même de vieux 
matelas, des fauteuils et des 
bancs hors usage viennent 

s’ajouter à ce lugubre décor. 
Les gens continuent à jeter 
leurs ordures et déchets 
dans les espaces publics et 
aux abords des immeubles. 
En plus, l’incivisme  de 
certains citoyens n’a fait 
qu’aggraver la situation. Le 
lancement d’une opération 
de toilettage  suivi d’une 
véritable sensibilisation 
s’impose. La propreté est 
l’affaire de tous. Rendre nos 
rues propres, c’est entretenir 
l’espoir de rendre  Annaba 
plus belle et attractive. Un 
sursaut écologique citoyen 
est souhaitable pour le bien-
être de notre ville.

Les habitants  de la 
localité Chaïba, 
relevant de la 

commune de Sidi Amar, 
se plaignent du manque 
accru d’eau potable, et 
affirment que leurs robinets 
se trouvent à sec, depuis 

plusieurs semaines,  vivant 
dans un climat de stress et 
d’angoisse, particulièrement 
en ce début de saison  
chaude. Ces derniers 
subissent non seulement la 
pénurie, mais également le 
diktat des vendeurs d’eau 
à la citerne « Nous n’avons 

pas cessé d’interpeller 
les autorités locales et les 
services concernés afin de 
prendre en charge notre 
doléance, mais en vain», 
s’exprima l’un des habitants 
dudit quartier. Cette  coupure 
d’eau stresse les citoyens qui 
se disent exaspérés  par les 

aléas qui en découlent, ne 
sachant plus à quel saint se 

vouer. Ces derniers exigent 
le rétablissement de la 
distribution d’eau potable, 
au moins un jour sur deux. 
De ce fait, les habitants de la 
cité interpellent une énième 
fois les autorités locales 
afin de solutionner cette 
problématique.

Décidément, il semble 
que la lutte contre les 
constructions illicites 

ne connaîtra pas de répit, 

surtout à l’approche de la 

saison estivale, et ce malgré 

tous les efforts déployés par 
l’état, afin de venir à bout 
de ce phénomène, prouvant 

par-là, que les constructions 
illicites sont, aujourd’hui, une 
réalité avec laquelle il faut 
compter, et qui constituent de 
ce fait, le problème numéro 
un, notamment dans les 
grandes villes. Toujours dans 
le cadre de la lutte contre 
les constructions illicites,  
le 5ème secteur urbain 
d’Annaba a recensé avant-

hier, un kiosque multiservice 
construit illicitement,  au 
milieu de l’itinéraire reliant 
la plage de ‘’Rizi Amor’’ et 
la plage ‘’Rezki Rachid’’.
En effet, cette intervention, 
a été menée en coordination 
avec le secteur urbain 
concerné et les services de 
l’APC. Aussi, en dépit de 
l’interdiction de construire 

sans permis, après plusieurs 
plaintes déposés par les 
habitants du quartier 
auprés des services de la 
police de l’urbanisme et de 
l’environnement, des mesures 
strictes ont été prises, de 
sorte qu’aucune construction 
de ce genre ne puisse passer à 
travers les mailles du système 
de contrôle mis en place. 

Aussi, il faut reconnaitre que 
ce phénomène a connu une 
certaine amélioration  depuis 
quelques temps, et ce  grâce 
à la vigilance du secteur, 
précisant que d’autres 
interventions continueront 
à avoir lieu dans d’autres 
secteurs urbains de la ville, 
surtout en prévision de la 
saison estivale.

Les éléments de la 
protection civile 
ont réussi, en début 

de semaine, à maitriser un 
incendie qui s’est produit 
à l’intérieur d’une armoire 
abritant des   compteurs 

électriques, au niveau d’un 
immeuble situé à la cité 
« Boukhadra 3 » sise la 
commune d’El Bouni, et 
empêcher les flammes de 
se propager vers d’autres 
habitations voisines. 
Cet incendie qui est du 

certainement à un court-
circuit a endommagé une 
douzaine de compteurs 
électriques et plusieurs 
câbles d’installation. Selon 
les indications données 
par le chargé de la cellule 
de communication de la 

protection civile, ces mêmes 
services sont intervenus avec 
tous  les moyens de bord 
nécessaires. L’incident a  
complètement détérioré les 
compteurs électriques …fort 
heureusement aucun blessé 
n’a été signalé

Sihem.Ferdjallah

Sarah Yahia

Imen.B

Sarah Yahia



Atteinte d’un cancer, le cri poignant de l’athlète Samira Mokrani

OUM eL BOUagHi :

Un algérien trouve 320 millions et les restitue à leur propriétaire

BiLDa :

Œuvres calligraphiques: un record pour l’association 
Errakim à Djamaâ El-Djazaïr

L’athlète Algérienne 
Samira Mokrani, 
ancienne championne 

du monde de kempo, un art 
martial japonais, a lancé un cri 
de détresse à travers une vidéo 
qui a fait le tour de la Toile dans 
un état de santé préoccupant, 
appelant à l’intervention du 
ministère de la Jeunesse et des 
Sports, selon algerie360.
Samira Mokrani, étudiante en 
M1 littérature Amazigh, une 
championne du mode plusieurs 
fois du kempo, vit des moments 
difficiles.
Atteinte d’un cancer de Sein, 
l’athlète ayant levé le drapeau 
national dans plusieurs pays 

dans monde en décrochant 
plusieurs titres et médailles 
dans différentes compétitions et 

disciplines, a lancé un appel au 
ministère de la Jeunesse et des 
Sports, pour avoir une prise en 

charge médicale appropriée.
Dans une interview récente 
accordée à Berbère Télévision, 
la championne du monde a 
déclaré : « J’ai été une jeune fille 
normale, je suivais mes études 
le plus normalement monde, en 
parallèle je faisais mon sport que 
j’ai beaucoup aimé. Tout d’un 
coup j’ai eu quelques douleurs 
au niveau des seins, j’ai visité 
un médecin et il m’a annoncé 
que je suis atteinte d’un cancer 
de sein », a-t-elle déclaré.
Samia Mokrani lance un cri de 
détresse
« Je lance un appel à l’état et au 
ministère de la Jeunesse et des 
Sports, lorsque j’ai été en forme, 

j’ai tout donné pour mon pays, 
maintenant, c’est à eux de nous 
aider, il nous faut une prise en 
charge appropriée à moi et à 
tous les sportifs algériens qui 
souffrent en silence. C’est la 
moindre des choses pour nous 
récompenser. J’ai beaucoup 
apporté à l’Algérie et j’espère 
que cet appel aura un écho 
favorable ».
L’athlète qui se trouve toujours 
dans l’attente, a ajouté, « Je 
n’arrive plus à payer les charger 
de mes traitements, je n’ai plus 
les moyens du moment que 
je n’ai aucun emploi qui me 
permettra de couvrir les frais des 
médicaments et des médecins ».

Un citoyen algérien a 
trouvé sur son chemin 
un sac rempli de billets 

et a décidé de restituer la somme 
entière à son propriétaire, selon 
algerie360.
En effet, l’histoire s’est déroulée 
dans les rues de la ville d’Oum El 
Bouagui dans l’Est algérien. Un 
homme a trouvé sur le chemin 
de son logement, un sac rempli 
d’une liasse de billets s’élevant 
à trois cent vingt millions de 
dinars.

La personne souhaitant 
rester anonyme a décidé sans 
l’ombre d’une hésitation  de 
faire preuve de bonne foi de 
restituer la somme entière à son 
propriétaire. Cet individu s’est 
donc mis à la recherche de la 
personne qui a perdu ce magot.
Au milieu des liasses, ce dernier 
a trouvé des documents portant 
un nom et une adresse dans la 
région des Aurès.
Le citoyen souhaite garder 
l’anonymat

Grâce à ces informations, 
l’habitant d’Oum El Bouaghi 
a  pu identifier et localiser 
son titulaire à qui il l’a rendu 
avec l’intégralité de la somme 
contenue dans ce sac.
Son comportement exemplaire 
et sa droiture ont été  d’autant 
plus loués  puisqu’il a  
catégoriquement refusé d’être 
récompensé pour un acte qu’il 
juge relever de la décence 
humaine.
Après que ce fait divers a été 

rendu public sur les réseaux 
sociaux, les internautes ont 
partagé et relayé cette incroyable 
histoire en masse.
En effet, les réactions  positives 
se multiplient et démontrent 
l’admiration et le respect que cet 
acte altruiste a déclenché chez 
ces derniers.
Selon certains, « Il prouve que 
l’honnêteté et le civisme font 
toujours partie des valeurs 
algériennes », choquée par son 
geste, un autre a rédigé que le 

pays « a besoin des personnes 
comme lui ».
Tandis que d’autres réagissent à 
ce fait avec humour déclarant, 
qui s’ils avaient été dans ce cas 
de figue, ils ne sont pas sûrs 
d’avoir agi avec tant de bonté et 
d’humanité  : « Il est surhumain 
lui ! Si j’avais trouvé le quart 
de cette somme d’argent, 
son propriétaire ne l’aurait 
certainement jamais revue. 
Puisse Dieu vous protéger. 
Bravo ».

L’association Errakim 
de Médéa, dédiée 
à la promotion de 

l’artisanat et des arts plastiques, 
a réalisé pas moins de six Km 
de calligraphie arabe au niveau 
de Djamaa El-Djazair (la 
grande mosquée d’Alger), ce 
qui constitue un record dans 
cette discipline à travers les 
lieux cultuels de par le monde, 
a-t-on appris auprès de cette 
association, selon selon aps.
“Avec six km de calligraphie 
arabe réalisés au niveau de 
Djamaâ El-Djazaïr, nous 
avons réussi à battre un record 
jamais enregistré dans aucune 
mosquée dans le monde”, a 
indiqué à l’APS, Kara Bernou 
Abderazzak, un des membres de 
l’association chargé des travaux 
d’ornement et d’enluminure 
à la grande mosquée d’Alger, 
en marge de la participation 
de cette association au Salon 
national des arts plastiques 
“Baya Mahieddine”, organisé 
cette semaine à Blida.

Ce travail méticuleux a été 
réalisé par quatre calligraphes 
algériens relevant de 
l’association Errakim, “en un 
temps record: pas plus d’une 
année, au lieu des deux ans 
initialement programmé pour 
cette tache”, a expliqué Kara, 
ce membre de cette association 
qui a été chargée des travaux 
d’ornement et d’enluminure de 
Djamaa El Djazair.
Les enluminures réalisées 
au niveau de Djamaâ El-
Djazaïr sont à “100% 
algériennes”, a assuré, en outre, 
M.Kara Bernou, soulignant 
l’opportunité offerte, au titre de 
ce travail, à des calligraphes de 
l’Est et de l’Ouest du pays, pour 
“apposer leur propre touche” 
avec un encadrement assuré par 
l’association. Il a totalement 
réfuté les rumeurs prétendant 
que ces oeuvres “sont l’œuvre 
de mains étrangères”.
Cet artiste a, aussi, déploré 
l’absence “de publicité pour 
faire la promotion” de cette 

œuvre artistique, qui a “conféré 
une grande beauté et apporté 
une touche esthétique certaine 
à la grande mosquée d’Alger, à 
nulle autre pareille”, notamment 
grâce au “mariage harmonieux 
de la calligraphie Koufi, avec 
le thuluth (ou soulouci), et 
l’enluminure”.
M.Kara Bernou a notamment 
cité les belles bandes de 
calligraphie Koufi ornant 
l’extérieur de la mosquée, son 
hall et la salle de prière, outre les 
grands tableaux sculptés dans la 
pierre calcaire à l’extérieur de 
la mosquée, et dans le marbre 
pour l’intérieur, au moment ou 
d’autres sont sculptés dans le 
bois et le plâtre.
Les modèles de ces sculptures 
calligraphiques ont été faits à 
la main avant leur numérisation 
tandis que les sculptures sur 
marbre ont été réalisées en 
Chine, et celles sur pierre 
calcaire en Italie.
Toujours selon les explications 
fournies par M.Kara Bernou, 

ces calligraphies représentent 
des Hadiths, des poèmes et 
des proverbes, mais surtout 
des versets du Saint Coran, 
dont l’emplacement a été 
minutieusement réfléchi, 
conformément aux instructions 
de la commission du ministère 
des affaires religieuses et 
des Wakfs. A titre indicatif 
les versets et hadiths relatifs 
à la propreté et à la pureté 
sont placés dans la salle des 
ablutions, au moment ou ceux 

liés à la prière sont placés à 
l’intérieur de la mosquée.
La calligraphie Koufi réalisée 
à l’extérieur de la mosquée, se 
taille la part du lion de cette 
œuvre artistique, eu égard à 
l’étendue de l’espace qui lui à 
été réservé, tandis que le style 
“Thuluth” est concentré au 
niveau des salles de prières et 
du périmètre de la mosquée, 
reflétant la majesté des lieux et 
la piété.
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FRANCE 
Pollution maritime au large de la Corse, le plan 
Polmar-terre activé par le préfet de Haute-Corse

Le Liban en état de catastrophe humanitaire

Le G7 promet un milliard de vaccins au reste 
du monde mais sans calendrier précis

Une vedette des 
affaires maritimes 
et un remorqueur 

doivent se rendre dans le 
secteur d’Aleria-Solenzara, 
samedi matin, pour mener 
des opérations de lutte par 
chalutage, selon lemonde fr.
Une pollution aux 
hydrocarbures a été détectée 
en mer à l’est de la Corse, 
à environ 10 km de la côte. 
Le préfet de Haute-Corse 
a décidé, samedi 12 juin, 
d’activer le plan Polmar-terre 
consacré à la protection du 
littoral.
Cette pollution, contenant 
des hydrocarbures lourds, se 
répartit en deux nappes sur 
une longueur d’environ 19 
miles nautiques (environ 35 
kilomètres). Elle se situe dans 
le secteur Aleria-Solenzara 
et dérive en direction des 

côtes, a précisé la préfecture 
maritime de Méditerranée, 
dans un communiqué.
Elle « résulte 
vraisemblablement d’un 
dégazage, mais la taille et 
la nature des produits ne 
permettent pas d’espérer 
une dilution naturelle et 

nécessitent d’engager 
des unités et du matériel 
spécifique antipollution ».
Le préfet de Haute-Corse 
appelle les populations à « ne 
pas toucher ou procéder par 
[elles-mêmes] au ramassage 
des galettes [qu’elles]
peuvent être susceptibles de 

trouver sur les plages », mais 
informer de leur présence la 
gendarmerie ou les sapeurs-
pompiers.
La pollution a été repérée 
vendredi vers midi au cours 
d’un exercice mené par la 
base aérienne de Solenzara 
(Corse-du-Sud). La préfecture 
maritime de Méditerranée a 
immédiatement envoyé sur 
place un avion Falcon 50 
de la marine nationale. Ce 
dernier a pris des photos qui 
ont permis de caractériser la 
nature, la localisation et la 
dimension de cette pollution.
Ces premiers éléments ont 
ensuite été confirmés par les 
observations visuelles de la 
vedette des douanes Libecciu, 
basée à Bastia, qui a effectué 
des prélèvements sur la zone.
« Des moyens nationaux 
stationnés en Corse sont 

mobilisés pour intervenir le 
plus rapidement possible. 
La situation est suivie en 
collaboration avec les maires 
», a précisé la préfecture de 
Haute-Corse. Une vedette des 
affaires maritimes Mimosa 
embarquant du personnel de 
la base navale d’Aspretto 
et le remorqueur Altagna 
de la société Erasme, basé 
à Bastia, doivent se rendre 
sur place samedi matin pour 
mener des opérations de lutte 
par chalutage.
Deux bâtiments de soutien 
et d’assistance affrétés 
(BSAA), Pionnieret Jason, 
basés à Toulon, sont 
également attendus sur zone 
ce samedi avec des matériels 
spécifiques antipollution et 
du personnel spécialisé de 
la cellule antipollution de la 
base navale de Toulon.

Les Libanais ont 
subi depuis 2019 
un effondrement 

financier, une catastrophe 
économique et sanitaire liée 
au Covid-19 et une explosion 
meurtrière à Beyrouth. Face à 
l’incurie de leurs dirigeants, 
une large partie de la 
population est tombée dans la 

pauvreté et dépend désormais 
de l’aide alimentaire, selon le 
monde fr.
La photo des beaux jours 
repose sur une petite étagère 
en bois vermoulu. Elham 
Lakis, 71 ans, blonde avec 
de grandes boucles d’oreilles, 
sourit à l’objectif, un éclat 
facétieux dans son regard 

ourlé de khôl. C’était il y a une 
dizaine d’années, l’époque où 
la diseuse de bonne aventure 
avait pignon sur rue à Nabaa, 
une banlieue pauvre à l’est de 
Beyrouth. En cas de peine de 
cœur ou de souci de santé, ses 
voisins lui glissaient un petit 
billet pour qu’elle lise leur 
avenir dans le marc de café.

« Aujourd’hui, plus personne 
ne frappe à ma porte, même les 
domestiques éthiopiennes qui 
habitent Nabaa. Plus personne 
n’a d’argent, se lamente 
Elham, recroquevillée sur le 
sofa d’une bicoque insalubre. 
De toute façon, je ne peux 
plus m’offrir de café ni de 
bonbonne de gaz. Même 

l’eau minérale est devenue 
trop chère pour moi. » La 
voyante un peu excentrique, 
appréciée par tout le quartier, 
s’est transformée en une 
vieille dame éplorée, minée 
par la pauvreté, le diabète 
et le deuil de son mari, mort 
d’une crise cardiaque il y a 
quatre mois.

Les dirigeants des 
pays industrialisés 
multiplient les 

engagements, parfois encore 
flous, afin de rattraper le 
retard pris dans la vaccination 
des pays du Sud frappés par 
la pandémie de Covid-19, 
selon lemonde fr.
Des militants cantonnés sur 
les plages, des journalistes 
également gardés à bonne 
distance, masqués et testés 
toutes les vingt-quatre 
heures, des cas de Covid-19 
pourtant détectés dans un 
hôtel de St Ives (Royaume-
Uni), tout près de Carbis 
Bay, en Cornouailles, où se 
retrouvent les dirigeants du 
G7, ou à bord du MS Silja-
Europa,un bateau de croisière 

servant d’hôtel aux milliers 
de policiers venus sécuriser 
les lieux… ce premier 
sommet du G7 « en présentiel 
» depuis le début de la 
pandémie reste placé sous 
le signe de la crise sanitaire. 
Cette dernière est d’ailleurs 
en tête de ses priorités, avec, 
comme volonté affichée par 
l’hôte du sommet, le premier 
ministre britannique Boris 
Johnson, de « vacciner toute 
l’humanité d’ici à la fin 2022 
».
A l’issue de leur week-end 
de discussions, dimanche 
13 juin, les dirigeants du G7 
devraient d’ailleurs s’engager 
à donner collectivement 
jusqu’à un milliard de doses 
de vaccins au reste du monde, 

à commencer par l’Afrique, 
qui a pour l’instant inoculé à 
peine 2 % de sa population. 
En comparaison – et à 
l’exception notable du Japon, 
plutôt lent dans sa campagne 
vaccinale –, les pays du G7 
ont vacciné au moins la moitié 
de leur population adulte. 
Les Etats-Unis ont même 
commencé à protéger leurs 
adolescents, le Royaume-Uni 
ses jeunes adultes.
Joe Biden fait monter les 
enchères
La pression des experts ou 
de l’Organisation mondiale 
de la santé (OMS) n’a cessé 
de monter ces dernières 
semaines, en amont du G7, 
pour que les démocraties les 
plus riches du monde fassent 

enfin preuve de générosité 
– ou de sagesse –, en aidant 
à vacciner les pays plus 
pauvres, afin de limiter le 
risque de propagation ou 
d’apparition de nouveaux 
variants.
Vendredi 11 juin, les autorités 

sanitaires anglaises ont 
constaté que le variant Delta, 
en partie responsable de la 
terrible deuxième vague 
pandémique en Inde, semble 
64 % plus transmissible que 
celui du Kent, et est désormais 
prévalent au Royaume-Uni.
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BaRKHaNe : 

en visite au Burkina Faso, Le Drian revient sur 
les annonces de Macron

aFRiQUe DU sUD: 

 une alliance politico-syndicale réitère son soutien au 
droit du peuple sahraoui à l’autodétermination

COviD-19 : 

Des inquiétudes émergent face à la faible vaccination 
des personnes obèses en France

PRésiDeNtieLLe 
aU PéROU : 

pas 
d’irrégularités 
“graves” selon 
l’Organisation 

des États 
américains

Le ministre des Affaires 
étrangères français a 
rencontré le chef de 

l’État burkinabè Roch Marc 
Christian Kaboré vendredi 
11 juin à Ouagadougou. 

Suite à l’attaque de Solhan 
la semaine dernière, le chef 
de la diplomatie française 
est venu présenter les 
condoléances de la France 
face au drame vécu par les 

populations de Solhan. Il a 
saisi l’occasion pour donner 
quelques explications sur la 
nouvelle politique sécuritaire 
de la France au Sahel.
Initialement, cette visite 
n’était pas prévue, mais 
suite à l’attaque de Solhan la 
semaine dernière, le chef de la 
diplomatie française est venu 
présenter les condoléances 
de la France au Burkina 
Faso après l’attaque contre la 
commune rurale de Solhan. « 
Je pensais indispensable de 
m’arrêter ici pour présenter 
au président Kaboré les 
condoléances de la France, 
notre empathie à l’égard du 
peuple burkinabè à la suite 

de ce carnage qu’a vécu la 
population de Solhan. »
Suite aux annonces du 
président français sur la fin de 
l’opération Barkhane, Jean-
Yves Le Drian rassure que les 
priorités restent les mêmes 
au Sahel, mais la reconquête 
des territoires libérés 
relève du sursaut civique et 
politique des États. « Avec 
la présence renouvelée de 
l’administration, des services 
éducatifs, hospitaliers, de 
la police, bref, que l’État 
reprenne sa place. Et là, 
c’est effectivement de la 
responsabilité de chaque 
État. Qui le font de manière 
générale je crois. »

L’alliance politico-
syndicale 
regroupant 

le parti au pouvoir en 
Afrique du Sud, le Congrès 
national africain (ANC), 
le Parti communiste sud-
africain (SACP) et le 
Congress of South Africa 
Trade Unions (COSATU) 
a réitéré son soutien au 
droit du peuple sahraoui 
à l’autodétermination, 
exprimant sa 

préoccupation quant à 
la politique expansive 
adoptée par la diplomatie 
marocaine.
Ce soutien a été exprimé 
lors d’une séance 
virtuelle, tenue vendredi et 
samedi derniers, entre les 
membres de l’alliance qui 
ont débattu plusieurs axes 
dont la cause sahraouie, la 
situation au Mozambique, 
en Palestine, à Cuba 
et dans quelques pays 

de l’Amérique latine 
outre d’autres questions 
internationales.
L’alliance a salué la 
lutte et le courage 
du peuple sahraoui, 
insistant sur l’impérative 
décolonisation de la 
dernière colonie en 
Afrique.
La même alliance a 
dénoncé la politique 
expansive dangereuse 
adoptée par la diplomatie 

marocaine notamment 
en ce qui concerne 
l’implication des parties à 
l’intérieur et à l’extérieur 
du continent dans cette 
cause.
Cette alliance est composée 
de l’ANC dirigé par le 
président  Sud africain, 
Cyril Ramaphosa, du 
SACP présidé par son SG, 
Dr. Blade Nzimande et 
du COSAT, dirigé par son 
président Zingiswa Losi.

Seuls 47 % des obèses sont 
vaccinés contre le Covid-19 
en France, alors qu’ils 

présentent un risque élevé de 
développer des formes graves. 
Les associations et professionnels 
spécialisés regrettent l’ouverture 
tardive de la campagne de 
vaccination aux personnes 
obèses.
“Dès le mois d’avril 2020, j’ai 
vite compris que quelque chose 
n’allait pas”, se souvient Anne-
Sophie Joly, présidente du 
collectif national des associations 
d’obèses (Cndao). Très tôt, 
sur le terrain, des médecins-
réanimateurs lui font remonter des 
cas de décès plus fréquents chez 

les patients Covid-19 souffrant 
d’obésité, c’est-à-dire dotés d’un 
indice de masse corporelle (IMC) 
supérieur à 30. Une intuition 
aujourd’hui largement confirmée 
par les chiffres : entre janvier et 
mars 2021, 47 % des personnes 
hospitalisées dans les services 
de réanimation français pour le 
Covid-19 étaient obèses, soit près 
d’un patient sur deux, d’après 
les données de Santé publique 
France.
Depuis, l’obésité a été reconnue 
comme un facteur à risque. Et 
pourtant fin mai, moins d’une 
personne atteinte d’obésité 
sur deux (47,6 %) a reçu sa 
première dose de vaccin contre le 

Covid-19. Un taux de vaccination 
“faible au regard des risques”, a 
alerté l’Assurance maladie, qui a 
publié, pour la première fois le 23 
mai, des données sur l’avancée 
de la couverture vaccinale en 
fonction des comorbidités.
Si ce taux n’est pas plus élevé, 
c’est parce que les personnes 
obèses âgées de 18 à 55 ans ont 
dû attendre le 1er mai pour avoir 
le droit de prendre un rendez-
vous vaccinal. “Pendant trop 
longtemps, l’obésité n’a pas fait 
partie des comorbidités reconnues 
pour avoir accès à la vaccination”, 
déplore Claire Carette, médecin 
nutritionniste et diabétologue 
à l’Hôpital européen Georges-

Pompidou. “Cela ne fait qu’un 
mois environ qu’ils y ont droit, il 
va falloir du temps pour rattraper 
le retard”, regrette-elle. “Nous 
nous sommes vraiment battus 
pour que l’éligibilité des obèses 

soit avancée, mais il n’y avait 
sans doute pas assez de vaccins 
au regard du nombre d’obèses en 
France. Nous sommes près de 8 
millions”, souligne Anne-Sophie 
Joly.

Le second tour de l’élection 
présidentielle au Pérou, 
entre Keiko Fujimori 

et Pedro Castillo, a été un 
“processus électoral positif” dans 
lequel de “graves irrégularités” 
n’ont pas été détectées, a déclaré, 
vendredi, la mission d’observation 
électorale de l’Organisation des 
États américains.
La mission d’observation 
électorale de l’Organisation des 
États américains (OEA) a déclaré, 
vendredi 11 juin, ne pas avoir 
relevé de “graves irrégularités” 
dans le scrutin présidentiel au 
Pérou, qualifié de “positif”, alors 
que les autorités ont entrepris 
l’examen de dizaines de milliers 
de bulletins de vote contestés par 
la candidate de la droite populiste 
Keiko Fujimori, donnée battue 
de 60 000 voix selon le dernier 
décompte.
“La mission n’a pas détecté 
d’irrégularités graves”, indique 
le rapport préliminaire de la 
mission qui salue un “processus 
électoral positif, dans lequel des 
améliorations substantielles ont 
été enregistrées entre le premier et 
le deuxième tour”.   
Faute de résultat officiel, la 
tension monte dans le pays 
andin, cinq jours après le second 
tour, et le président par intérim, 
Francisco Sagasti, a lancé, 
vendredi, un appel au “calme” 
aux acteurs des deux camps.
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Djamel Belmadi, le 
sélectionneur de national 
était très satisfait du 

résultat obtenu par son équipe 
sur les terres tunisiennes (2-
0)? Surtout que cette rencontre 
permet aux Verts de battre le 
record africain d’invincibilité 
(27 matchs sans défaite)  et de 
grapiller de précieux points pour 
le classement FIFA.
Au micro de la chaine tunisienne 
El Wataniya 1, Belmadi  a indiqué 
que l’objectif de l’EN pour cette 
partie a été atteint « C’est un vrai 
derby entre deux équipes qui se 
connaissent. On savait que ça 
allait être un match difficile, on 
voulait gagner ce match là en 
venant à Tunis, et c’est ce qu’on 
a eu.  En second période ils ont 
eu la possession de balle mais 
c’était stérile, ils n’étaient pas 
dangereux, On avait la possibilité 
de tuer le match et de le gagner 
par 3 voir 4 à 0. Je pense que ce 

succès est bon pour la confiance, 
mais aussi  pour notre série 
d’invincibilité également. Depuis 
trois ans que je suis avec ces 
joueurs, ils ont toujours faim, ils 
continent à progresser, c’est le 
plus important », a expliqué le 
coach national.
A une question du journaliste 
tunisien sur l’équipe de la Tunisie 
qui n’est pas bien rentré dans le 
match, Belmadi a rétorqué que 
cela est dû à la tactique adoptée par 
les Verts « Ce n’est pas la Tunisie 
qui a perdu 30 minutes, c’est 
nous qui avons mis un système 
tactique en place notamment pour 
bloquer leur sortie de balles, pour 
les presser, aller les chercher et 
les mettre en difficulté. On savait 
que la Tunisie aime faire sortir 
le ballon avec des passes courtes 
et ils ont les joueurs pour. On ne 
voulait faire comme le RD Congo 
et els laisser sortir », conclut-il.

La sélection algérienne A’, 
qui devait disputer un 
match amical avec son 

homologue burundaise le 16 
juin au nouveau stade d’Oran, 
affrontera finalement l’équipe 
du Liberia (A) le lendemain, 
toujours à Oran, «en raison 
d’impondérables liés aux 
difficultés de déplacement des 
Burundais», a annoncé samedi 
la Fédération algérienne de 
football (FAF).
«En raison d’impondérables liés 
aux difficultés de déplacement 

de la sélection du Burundi en 
Algérie, la Fédération algérienne 
de football a finalement conclu 
avec son homologue du Liberia 
pour le match de la sélection 
nationale des joueurs locaux 
qui aura lieu, non pas le 
mercredi 16 juin, mais le jeudi 
17 (à 20h45) au nouveau stade 
Olympique d’Oran», indique un 
communiqué de la FAF publié 
sur son site officiel.
Profitant de l’actuel séjour de 
la sélection A du Liberia en 
Tunisie, la FAF a convenu de 

ce match puisque la délégation 
libérienne ralliera l’Algérie 
à partir de Tunis et permettra 
ainsi à la sélection nationale 
conduite par Madjid Bougherra 
d’entamer sa préparation en 
prévision de la Coupe arabe des 
nations de la FIFA Qatar-2021 
qui aura lieu en décembre 
prochain, par un premier stage 
du 13 au 17 juin, explique la 
même source.
En prévision du 1er stage qui 
débute dimanche au Centre 
technique national de Sidi 

Moussa (Alger) et de cette 
joute amicale, le sélectionneur 
Madjid Bougherra a convoqué 
23 joueurs issus des clubs 
évoluant dans le championnat 
de Ligue 1.
Le départ pour la ville d’Oran 
est prévu la veille du match 
dans la matinée avec la 
programmation d’une séance 
d’entraînement à 18h30 sur la 
pelouse du nouveau stade de la 
ville d’El Bahia.
Lors de la Coupe arabe des 
nations, l’Algérie évoluera dans 

le groupe D avec l’Egypte et les 
vainqueurs des matchs Liban-
Djibouti et Libye-Soudan.
Le tournoi sera disputé en deux 
étapes avec une compétition 
préliminaire qui concernera 
quatorze équipes les moins bien 
classées sous la forme de sept 
matchs simples à éliminatoire 
directe, puis une compétition 
finale se déroulant sous forme 
d’une phase de groupes, suivie 
de quarts de finale, demi-finales 
et finale.

tUN-aLg : 
Belmadi, « On est venus chercher la victoire et on l’a eu »

amical : 
Algérie (A’) - Liberia (A) le 17 juin à Oran
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Pays de Galles - Suisse (1-1), 
la Suisse mal payée

Le plan du Real Madrid 
pour arracher Kylian Mbappé 

au PSG

Bien que malmené durant la majeure 
partie de la rencontre, le Pays de 
Galles a réussi à arracher sur le nul 

face à la Suisse (1-1).
Le deuxième match du Groupe A de l’Euro 
s’est soldé dans vainqueur. Après le succès 
de l’Italie contre la Turquie (3-0), la Suisse 
et le Pays de Galles s’affrontaient à Bakou 
ce samedi et ils se sont quittés sur un score 
de parité. Un résultat assez flatteur pour les 

Gallois.
Les Gallois remercient Moore

Dominés durant une bonne partie de la 
rencontre, les Gallois ont sauvé le point 
de parité grâce à une tête victorieuse de 
Kieffer Moore. A la suite d’un coup franc, 
l’attaquant de Cardiff City a relancé les 
siens sur une belle tête décroisée (74e). 
Une égalisation presque inespérée pour les 
Dragons.

Le Real Madrid sait comment s’y 
prendre pour recruter le Bondynois 
dès cet été selon la presse espagnole.

« Mon avenir ? Je dois prendre la bonne 
décision, qui est difficile, et me donner 
toutes les chances de bien décider. Je suis 
dans un endroit où je me plais, me sens 
bien. Mais est-ce le meilleur endroit pour 
moi ? Je n’ai pas encore la réponse. Je ne 
suis pas fou : je sais bien qu’un projet avec 
ou sans moi, ce n’est pas tout à fait la même 
chose pour le club. Mais le PSG comprend 
ma demande. Sans doute aussi parce qu’il 
sait que je ne ferai pas de coups en douce 
ni en traître ». Dans un entretien accordé à 
France Football, Kylian Mbappé a encore 
ouvert la porte à un départ du PSG.
Des propos qui ne sont logiquement pas 
passés inaperçus en Espagne, bien au 
contraire... Très vite, ils ont fait le tour des 
médias, et si on se fie aux informations du 
quotidien AS, ils font les affaires du Real 
Madrid. Le média explique que cette sortie 
médiatique entre dans le plan prévu par le 
Real Madrid : que le joueur se positionne 
publiquement sur son avenir, peu à 

peu. Ainsi, après l’Euro, les Merengues 
attendent des propos encore plus forts 
venant du champion du monde.

Le Real Madrid se frotte les mains
Florentino Pérez et ses hommes espèrent 
ainsi que le Bondynois dira, publiquement, 
qu’il souhaite quitter Paris une fois la 
compétition terminée. Et c’est là que le 
Real Madrid, discret et tapi dans l’ombre 
pour ne pas froisser ses relations avec 
les Parisiens, passera à l’attaque. Les 
Merengues sont conscients qu’il sera 
difficile d’enrôler le joueur, mais pas 
impossible non plus, notamment car ils ont 
le feu vert du principal concerné.
Dans ce dossier, c’est le Paris Saint-
Germain qui aura le dernier mot, et les 
Madrilènes préfèrent payer cet été que 
d’attendre l’été 2022, même quand le 
Francilien sera gratuit. Les Madrilènes 
espèrent aussi boucler l’opération 
rapidement, avant que l’UEFA mette en 
vigueur les nouvelles lois du fair-play 
financier, moins strictes et qui donneront 
plus de libertés économiques au PSG. 
Rendez-vous après l’Euro donc.

Fraîchement arrivé au PSG 
où il a signé un contrat 
de trois ans, Georginio 

Wijnaldum a expliqué en 
conférence de presse qu’il pensait 
rejoindre le Barça, avant que 
son nouveau club parvienne à 
retourner la situation.
Les Pays-Bas retrouvent enfin 
la scène internationale. Absents 
de l’Euro 2016 puis de la Coupe 
du Monde 2018, les Hollandais 
démarrent cet Euro 2020 face à 
l’Ukraine demain. Traditionnelle 
conférence de presse oblige, un 
joueur néerlandais s’est présenté 
et pas des moindres pour les fans 
du PSG, puisqu’il s’agissait de 
Georginio Wijnaldum (30 ans). 
Nouveau Parisien, le milieu 
de terrain, qui s’est engagé 
officiellement il y a deux jours, 
est revenu sur son mercato et les 
tractations dont il a fait l’objet.
Il explique notamment qu’il a été 

à deux doigts de s’engager avec le 
FC Barcelone, pensant même que 
le transfert était bouclé, avant de 
finalement filer en France contre 
toute attente. «Juste avant la fin 
du championnat, le Barça est 
devenu très concret. Je pensais y 
aller. Mes agents y sont allés, il y 
a eu des réunions. J’admets que je 
gagne plus au PSG, mais ce choix 
n’est pas seulement une question 
d’argent», reconnaît le joueur qui 
a signé jusqu’en 2024 avec le 
club français.

Wijnaldum pensait même 
rejoindre le Barça

«J’ai négocié avec Barcelone 
pendant quatre semaines mais 
malheureusement, nous ne 
sommes pas parvenus à un accord, 
affirme un Wijnaldum transparent 
sur son avenir. Le Paris Saint-
Germain a été plus rapide et plus 
décisif. Et le projet qu’ils ont 
là-bas m’attire vraiment. C’était 

un choix difficile. Je dois dire 
que je pensais aussi que j’irais 
à Barcelone, aussi parce qu’à 
l’époque Barcelone était le seul 
club qui était vraiment intéressé. 
Mais nous ne nous sommes pas 
entendus et avec le PSG, nous 
avons réussi.»
Alors que le Barça avait pris de 
l’avance dans le dossier, le PSG 
a réalisé une «remontada» dans 
les négociations, proposant le 
double du salaire à l’ancien de 
Liverpool (entre 8 et 10 M€ par 
an selon les sources). «J’ai fait 
un choix différent, ce qui a été 
très difficile. On parle de deux 
très grands clubs, mais je suis 
très heureux d’avoir arrangé cela 
avant le début de l’Euro. Pour 
un tel tournoi, vous devez être 
concentré sur ce que vous avez à 
faire. » Sa sélection ne dira pas le 
contraire, elle qui n’a plus brillé 
depuis longtemps.

Georginio Wijnaldum explique pourquoi il a préféré 
le PSG au Barça
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En Bref...

NFT: 

Le marché du crypto art verrait-il
 sa bulle exploser ?

Summer Game Fest : 

de nombreux nouveaux jeux 
et enfin le très attendu Elden Ring

Une nouvelle 
compilation de 
mots de passe a 

été repérée sur un forum de 
hackers. Celle-ci atteint une 
taille encore jamais vue, avec 
près de 8,5 milliards de mots 
de passe uniques.
C’est un nouveau record. 

La plus grande compilation 
de mots de passe a été 
repérée par le spécialiste de 
la cybersécurité CyberNews 
sur un forum fréquenté par 
des hackers. Un utilisateur a 
publié un fichier texte de 100 
gigaoctets contenant, selon 
lui, 82 milliards d’entrées. 
Après analyse, CyberNews 
a dénombré 8.459.060.239 
mots de passe uniques, de 6 à 
20 caractères.
Cette nouvelle fuite a été 

baptisée RockYou2021, une 
référence à RockYou, une 
base de données contenant 
32 millions de mots de 
passe publiée en 2009. 
RockYou2021 est une 
compilation de plusieurs 
fuites de données, y compris 
COMB (Compilation 
of Many Breaches), une 
précédente compilation 
découverte en février 
contenant 3,2 milliards 
d’identifiants.
La bonne nouvelle est que 

ces mots de passe ne sont 
pas liés à des identifiants. 
Les comptes qui les utilisent 
ne sont donc pas compromis 
dans l’immédiat. Toutefois, 
les hackers pourront utiliser 
une attaque par dictionnaire. 
Cette technique consiste à 
essayer l’ensemble des mots 
de passe pour accéder à un 
compte, une opération bien 
plus rapide qu’une attaque par 
force brute qui teste toutes les 
combinaisons de caractères 
possibles. Cette compilation 
permet également une 
technique nommée « 
password spraying », qui 
consiste à tester le même mot 
de passe sur de nombreux 
comptes simultanément dans 
l’espoir d’en déverrouiller 
quelques-uns.

Le début d’année 2021 
a été marqué par la 
montée en flèche du 

marché des NFT, ces jetons 
non fongibles qui certifient 
l’authenticité d’une œuvre 
numérique. Plusieurs œuvres 
d’art numériques ont ainsi 
été vendues des milliers 
voire des millions d’euros, 
poussant de nombreux 
spéculateurs à investir dans 
ce nouveau marché. Hélas, 
à peine quelques mois plus 
tard, la folie des NFT semble 
déjà passée.

Les derniers chiffres du 
marché révélés par Protos 
montrent en effet que l’âge 
d’or des NFT est déjà 
terminé. Début mai, le 
marché atteignait encore 
les 100 millions de dollars 
dépensés en une seule 
journée. Un mois plus tard, 
il ne générait plus que 19,4 
millions de dollars en une 
semaine. Le marché des 
NFT a perdu près de 90 % 
de sa valeur en un mois à 
peine.
De plus, le nombre de 

portefeuilles virtuels NFT a 
chuté au cours des dernières 
semaines, depuis le pic du 
3 mai. Au plus haut, on en 
comptait plus de 12.000. 
Aujourd’hui, on n’en 
dénombre plus que 3.900. 
Les investisseurs à l’affût 
des marchés dans lesquels 
investir semblent s’être 
désintéressés de celui des 
NFT.
Pourtant, au cours des 

derniers mois, plusieurs 
marques, artistes et chefs 
d’entreprise se sont laissés 

emporter par la folie des 
NFT, proposant à la vente 
des certificats d’authenticité 
pour plusieurs de leurs 
œuvres et produits au 
format numérique. La vente 
d’une œuvre numérique 
de l’artiste Beeple pour 69 
millions de dollars, ainsi 
que d’autres œuvres pour 
des sommes aussi folles a 
contribué à populariser ce 
type de marché, mais aussi 
à la spéculation, faisant 
grimper les enchères jusqu’à 
l’éclatement de la bulle.

Le Summer Game Fest 
a lancé les annonces 
estivales de jeux 

vidéo. Elden Ring, un des 
jeux les plus attendus, a 
enfin dévoilé son gameplay 
et sa date de sortie dans une 
bande annonce. De nombreux 
autres studios sont également 
intervenus pour annoncer de 
nouveaux jeux ou donner plus 
d’informations sur ceux en 
cours de développement.
Cet été s’annonce riche 

en nouveautés pour les 
amateurs de jeux vidéo avec 
des informations sur des 
jeux en développement et 
des annonces de nouveaux 
jeux à venir. Le salon E3 
a commencé le samedi 12 
juin, mais les festivités ont 
débuté hier soir avec le 
Summer Game Fest. Dans un 
évènement de deux heures, 
les développeurs et d’autres 
invités se sont succédé pour 
parler de leurs créations.
L’information la plus 

importante est sans doute 
une nouvelle bande annonce 
pour Elden Ring. Ce jeu, très 
anticipé, est le fruit d›une 
collaboration entre Hidetaka 
Miyazaki (Dark Souls, 
Bloodborne...) et George R. 
R. Martin (Game of Thrones). 

Diffusé à la fin du Summer 
Game Fest, le trailer montre 
du gameplay et annonce la 
sortie pour le 21 janvier 2022.

Une pluie de nouveaux 
jeux

L’évènement a également 
annoncé de nombreux 
nouveaux jeux, à commencer 
par Tiny Tina›s Wonderlands, 
un spin-off de Borderlands, 
prévu pour 2022 sur PC et 
consoles. Dotemu et Leikir 
Studio ont annoncé Metal 
Slug tactics sur Steam, un 
tactical RPG au style très 
retro. Jurassic World revient 
avec Evolution 2 sur PC 
et consoles, et c›est Jeff 
Goldblum en personne qui a 
été choisi pour faire l’annonce. 
Salt and Sanctuary recevra 
également une suite sur PS5 
et PS4 en 2022, baptisée Soul 
and Sacrifice.

Two Point Campus arrivera 
l’année prochaine sur PC 
et consoles, et permettra de 
construire et gérer un campus 
universitaire. D’anciens 
développeurs de chez Valve 
et Riot ont annoncé Anacrusis 
pour cet automne sur PC et 
consoles Microsoft, un FPS 
dans un vaisseau rempli 
d›extraterrestres. Autre 
nouveauté, Planet of Lana 
sortir fin 2022 sur Steam, 
Xbox One et Xbox Series. 
Il s’agit d›une aventure 
remplie de puzzles dans un 
monde dessiné à la main. 
Enfin, la dernière nouveauté 
est une annonce d›un jeu 
basé sur Painkiller, un jeu 
d’horreur, avec des zombies, 
sorti en 2004. Aucune autre 
information n’est disponible.

De nombreuses annonces 
sur d’autres jeux

Le Summer Games Fest 
a également contenté 
de nombreux fans qui 
attendent avec impatience 
des nouvelles de jeux en 
cours de développement. La 
conférence a été l’occasion 
de découvrir des bandes 
annonces exclusives pour Call 
of Duty Black Ops Cold War 
saison 4, Chivalry II, Escape 
from Tarkov, Bloodhunt, The 
Dark Pictures : House of 
Ashes, Paladins, Fall Guys, 
Genshin Impact, Back 4 
Blood ou encore Tribes of 
Midgard.
Une autre surprise a été 

l’annonce par Amazon Games 
Studios de l’arrivée de Lost 
Ark en Europe et Amérique, 
jusque-là réservé à la Corée 
du Sud, la Russie et le Japon. 
On a aussi pu découvrir des 
crossovers entre Rocket 
League et Fast & Furios, Sky 
et Le Petit Prince ou encore 
Smite et Stranger Things.
Malgré une liste conséquente 

de titres, les annonces estivales 
ne font que commencer. 
L’E3 débute demain dans 
une version exclusivement 
en ligne cette année, et de 
nombreux éditeurs ont prévu 
leur propre évènement.
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Les chercheurs ont 
découvert que jusqu’à 
80 % des dromadaires 

testés, dont 70 % vivent en 
Afrique, ont des anticorps 
contre le MERS-CoV. 
Alors que le monde commence 
doucement à sortir de 
l’épidémie de Covid-19, une 
nouvelle pandémie est-elle en 
préparation ? C’est en tout cas 
l’alerte lancée par une équipe 
internationale de chercheurs. 
Les scientifiques ont découvert 
que le syndrome respiratoire 
du Moyen-Orient (MERS-
CoV) n’est qu’à quelques 
mutations de devenir une 
menace pandémique sérieuse.
Dans leur article publié dans 
Proceedings of the National 
Academy of Sciences, le 
groupe décrit son étude des 

différentes variantes du virus. 
Ce dernier a été observé pour la 
première fois en 2012 en Arabie 
saoudite. Les tests du virus ont 

montré qu’il était hautement 
mortel - environ 40% des 
premiers patients sont décédés 
des suites de leurs infections. 

Les chercheurs ont également 
découvert que la majorité 
des infections provenaient 
de dromadaires infectés. Ces 
animaux avaient été infectés 
par des chauves-souris.

Une situation fragile
Depuis l’épidémie initiale, 
les chercheurs ont découvert 
que jusqu’à 80 % des 
dromadaires testés, dont 70 
% vivent en Afrique, ont des 
anticorps contre le MERS-
CoV. Dès lors, pourquoi plus 
d’Africains n’ont pas été 
contaminés ? Pour le savoir, 
les scientifiques ont comparé 
les échantillons génétiquement 
et dans des conditions de 
laboratoire en utilisant des 
cellules pulmonaires humaines. 
Ils ont découvert que les 
variantes originaires des clades 

arabes étaient facilement 
transmissibles à l’Homme, alors 
que les variantes collectées 
en Afrique ne l’étaient pas.

Un examen plus approfondi a 
montré que les différences entre 
les variantes se résumaient aux 
acides aminés de la protéine 
S. Pourquoi cette variante n’a-
t-elle pas encore mutée ? Pour 
les chercheurs, c’est grâce… au 
commerce des dromadaires, les 
animaux étant commercialisés 
d’Afrique vers le Moyen-
Orient. Selon l’étude, si le 
commerce s’inverse ou qu’un 
autre animal devient porteur 
et est commercialisé vers 
l’Afrique alors des mutations 
pourraient provoquant ainsi une 
nouvelle pandémie mortelle.

Le MERS-CoV, à l’origine de la prochaine pandémie mondiale ?

Les psychologues 
ont manifesté dans 
toute la France, 

jeudi 10 juin. Ils dénoncent 
des politiques publiques 
dénigrantes qui «menacent de 
plus en plus leurs pratiques».  
La crise sanitaire a mis en 
lumière l’importance de la santé 
mentale. Les psychologues ont 
rarement été aussi sollicités. 
Pourtant, leur indépendance et 
leurs conditions de travail n’ont 
jamais semblé si menacées. 
«Nous demandons au 
gouvernement et aux pouvoirs 
publics d’arrêter de se 
moquer des psychologues !», 
alertent le Syndicat National 
des Psychologues (SNP), 
la Fédération française des 
psychologues et de psychologie 
(FFPP), la CGT et le Séminaire 
inter-universitaire européen de 
recherche en psychopathologie 
et psychanalyse (Siueerpp), 
dans leur appel du 10 juin. 
Psychologues des secteurs 
publics et privés s’insurgent en 
effet contre une succession de 
rapports et de réglementations 
qui, «sous-couvert de 
préoccupation humaniste pour la 
santé mentale, dénigrent chaque 
fois davantage les psychologues 
et menacent de plus en 
plus leurs pratiques». Entre 
autres : l’expérimentation du 

remboursement de dix séances 
annuelles pour les adultes 
présentant des troubles de santé 
mentale d’intensité légère à 
modérée, l’encadrement des 
consultations gratuites pour les 
étudiants et l’instauration d’une 
gradation des soins qui induit un 
manque de liberté dans le choix 
des méthodes thérapeutiques. 
Des «forfaits psys» inadaptés

L’instauration de «forfaits 
psys» paraissait séduisante en 
théorie. Elle l’est beaucoup 
moins dans la pratique. Ce 
dispositif se calque sur une 
expérimentation mise en place 
dans quatre départements depuis 
2018 (les Bouches-du-Rhône, 
la Haute-Garonne, les Landes 
et le Morbihan). Validé par un 
rapport de la Cour des comptes, 
le 16 février 2021, il propose 
le remboursement des séances 
à des patients «en souffrance 
psychique, pour des troubles 
anxieux ou légers» et devrait 
être pérennisé rapidement 
dans l’ensemble du pays. Les 
psychologues ne dénoncent pas 
le remboursement des séances 
en tant que tel - qui permettrait 
un meilleur accès aux soins - 
mais le protocole qui les encadre. 
«Pour qu’un patient puisse 
avoir accès aux séances, il 
faut d’abord qu’un médecin 
généraliste (pas forcément 

sensibilisé aux questions de 
santé mentale) lui prescrive une 
première consultation. Ensuite, 
le psychologue le rencontre 
une première fois et le renvoie 
chez le généraliste qui prescrit 
alors dix séances de 30 minutes 
! S’il souhaite dix séances 
supplémentaires, il doit retourner 
chez le généraliste, puis chez un 
psychiatre», explique Guillaume 
Lelong, psychologue clinicien 
et membre du Manifeste des 
Psychologues (#ManifestePsy). 
Même cas de figure pour 
les consultations gratuites 
proposées aux étudiants dans 
le cadre de l’épidémie de 
Covid-19, à la différence que 
les dix séances initiales ne 
peuvent pas être renouvelées. 
Les psychologues dénoncent 
non seulement un parcours 
du combattant dissuasif et 
potentiellement violent pour 
les patients, mais aussi un 
nombre limité de séances trop 
courtes, qui empêche de mener 
à bien un suivi correct : «30 
minutes, c’est trop court ! Un 
rendez-vous dure généralement 
entre 45 minutes et 1h30», 
souligne Guillaume Lelong. Il 
regrette aussi des problèmes 
d’accès aux professionnels et de 
confidentialité, «dans le cas où 
un patient consulte son médecin 
de famille en premier lieu». 

Hausse des remboursements 
et dépassements d’honoraires
Les psychologues réclament 
l’accès libre aux séances, qui 
devraient être remboursées 
par la sécurité sociale, à des 
tarifs «décents». Ils sont 
pour la plupart favorables 
au remboursement de leurs 
consultations, mais estiment que 
le tarif de 22 à 32 euros (sans 
dépassement d’honoraires) 
proposé par l’Assurance 
maladie est dérisoire : 
«Si vous déduisez le loyer du 
cabinet, les outils thérapeutiques 
et les formations à la charge 
du psychologue libéral, la 
somme en net ne permet pas de 
joindre les deux bouts, explique 
Guillaume Lelong. C’est un 
comble, à l’issue d’un diplôme 
bac + 5». Les psys qui 

feront le choix de multiplier les 
rendez-vous pour s’en sortir 
risquent fort de mettre en péril 
leur propre santé mentale, au 
détriment de leurs patients. 
Plusieurs autres demandes 
sont sur la table : 
• la création massive 
de postes dans le public, 
• la mise en place 
de moyens supplémentaires 
pour les institutions,
• une meilleure 
reconnaissance de la qualification 
des psychologues et le respect 
de la diversité des approches, 
• et une revalorisation 
des salaires, à la hauteur des 
cinq années d’études et des 500 
heures de stage nécessaires pour 
obtenir le titre de psychologue.

Les psychologues se mobilisent contre «l’ubérisation» 
de leur profession
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Garder une peau douce 
et lisse est un chal-
lenge quotidien. 

Confrontée au soleil, au froid 
ou à la pollution, la peau de 
votre visage subit des agres-
sions extérieures tout au long 
de la journée. Pour vous aider 
à protéger votre épiderme, 
Découvrez les secrets d’un 
visage hydraté et d’une peau 
repulpée !

Pourquoi hydrater sa 
peau?

Avoir une peau hydratée, au-
delà de l’aspect confortable 
que cela procure, est un fac-
teur important dans la façon 
dont votre peau va évoluer 
au fil du temps. En effet, une 
peau bien hydratée, de l’inté-
rieur et de l’extérieur, aura 
tendance à être plus éclatante, 
moins terne, et sera surtout 
moins sujette aux petites 
ridules qui ont tendance à 
apparaître lorsqu’il y a déshy-
dratation. Oui, entretenir une 
peau hydratée au quotidien 
et sur le long terme permet 
de ralentir le vieillissement 
cutané, la peau étant repulpée 
et raffermie.

Comme évoqué précédem-
ment, l’hydratation est es-
sentielle pour avoir un teint 
repulpé et éclatant. Apprenez 
à connaître votre peau et ses 
besoins en l’observant chaque 
jour et en réajustant votre rou-
tine en fonction des problé-
matiques auxquelles elle fait 
face. Prenez bien conscience 

que le fait d’hydrater sa peau 
s’aborde sous deux angles 
distincts : l’hydratation inté-
rieure et extérieure de votre 
corps, tous deux sont impor-
tants.

S’hydrater de l’intérieur

Hydrater sa peau de l’inté-
rieur, c’est boire quotidien-
nement la quantité d’eau né-
cessaire aux besoins de votre 
corps, soit 1,5 à 2 litres par 
jour, selon les recommanda-
tions du Programme National 
Nutrition Santé. Cela repré-
sente environ 9 verres d’eau. 
Si vous peinez à les consom-
mer, vous pouvez aromatiser 
votre eau d’un jus de citron 
frais et de quelques feuilles de 
menthe ou bien programmer 
des alarmes récurrentes sur 
votre téléphone afin de vous y 
faire penser.

Manger des aliments riches 

en eau et minéraux est égale-
ment un bon moyen d’opti-
miser l’hydratation de son 
corps. Parmi eux, la pastèque, 
le concombre, l’aloé vera, 
l’eau de coco… De quoi faire 
plaisir à vos papilles et à votre 
corps.

Nettoyer sa peau est pri-
mordial

Si hydrater sa peau est consi-
déré comme le premier geste 
beauté, la nettoyer est la pre-
mière étape de toute routine, 
pour avoir une peau saine et 
propre. En effet, un nettoyage 
bien réalisé permettra d’enle-
ver toutes les impuretés, les 
résidus de maquillage qui 
empêchent l’humidité de pé-
nétrer dans l’épiderme.

De plus, une peau parfaite-
ment nettoyée permet d’évi-
ter l’obstruction des pores, 
l’apparition de points noirs 

et autres imperfections. Votre 
peau est ainsi prête à recevoir 
son cocktail hydratant et va 
l’absorber en profondeur.

Pour cela, utilisez notre Eau 
Démaquillante Infusée, notre 
Lait Démaquillant Infusion, 
ou notre Huile Démaquil-
lante selon vos préférences. 
L’étape du geste démaquillant 
permettra de nettoyer en pro-
fondeur une peau maquillée 
ou le visage au réveil, élimi-
nant ainsi de l’épiderme les 
résidus, l’excès de sébum et 
autres impuretés.

Perfectionnez votre net-
toyage avec l’application 
d’une eau micellaire ou toni-
fiante sur votre visage afin 
d’éliminer les éventuels rési-
dus de calcaire et rafraîchir 
votre teint.

L’application d’un masque 
pour le visage chaque se-
maine est essentielle pour 
pallier aux problématiques 
ciblées que peut rencontrer 
votre peau. Vous pouvez 
réaliser un masque purifiant 
si votre peau est sujette aux 
imperfections, ou afin de dé-
sincruster vos pores, pour ce 
faire, utiliser notre Masque 
Visage Purifiant.

Quelques règles d’or de 
l’hydratation visage

Le sérum décuple les effets 
de votre crème. Appliquez 
donc un sérum adapté après le 
nettoyage de votre peau, juste 
avant votre crème hydratante. 

Notre Sérum Immortelle Re-
set sera parfaite pour amélio-
rer l’aspect de votre peau dès 
la première application !

Il est également important de 
choisir une crème de jour, et 
une crème de nuit, cette der-
nière étant souvent plus riche 
et régénérante.

Pensez à vaporiser une eau 
thermale sur votre peau après 
chaque douche ou lavage du 
visage, afin d’éliminer le cal-
caire présent dans l’eau du 
robinet.

Choisir des produits adap-
tés à votre peau

Pour hydrater sa peau de 
l’extérieur, il est nécessaire 
de choisir une crème hydra-
tante adaptée à la nature de 
votre peau et aux différentes 
problématiques qu’elle peut 
rencontrer. Il est donc vrai 
que trouver le soin qui cor-
respond parfaitement à votre 
peau peut s’avérer complexe 
et non sans encombre. Pas 
d’inquiétude, nous sommes là 
pour vous aider à choisir par-
mi les meilleurs hydratants, 
celui qui s’adaptera le mieux 
à vos besoins.

A ce jour, nombreux sont les 
soins élaborés pour hydrater 
la peau du visage. En effet, 
il existe une multitude de 
formules, pour pallier aux 
problématiques les plus cou-
rantes que peuvent rencontrer 
les différents types de peaux.

Découvrez tout ce 
qu’il faut savoir sur 
les sérums. Vous en 

avez certainement déjà en-
tendu parler, mais vous vous 
posez encore des questions, 
et ne savez pas réellement 
pourquoi intégrer un sérum à 
votre routine beauté? Décou-
vrez ici ce qu’il faut savoir au 
sujet de ce secret de beauté et 
comment l’appliquer.

Un sérum est un liquide 
concentré contenant des in-
grédients actifs qui ciblent 
des problèmes de peau spé-
cifiques. 

Les molécules contenues 
dans un sérum sont très pe-
tites, ce qui permet à votre 
épiderme de les absorber 
plus facilement. Cela per-
met au sérum de réparer ou 
de protéger votre peau, que 
votre préoccupation soit le 
vieillissement de votre peau, 
son hyperpigmentation, son 
manque d’élasticité ou d’hy-
dratation...  

C’est une étape essentielle 
dans toute routine de soin du 
visage, quel que soit votre 
âge et votre type de peau, 
car le sérum cible des par-

ties de la peau que les autres 
produits ne peuvent pas 
atteindre. Pour une routine 
efficace, pensez à compléter 
l’action de votre sérum - qui 
va traiter un besoin de ma-
nière ciblée - avec une crème 

hydratante.

Comment utiliser un sé-
rum?

L’ordre est important dans 
une routine beauté : chaque 
étape s’appuie sur l’étape 
précédente pour en booster 
les effets.

1. NETTOYER VOTRE 
PEAU : 

Un sérum doit être uti-
lisé sur une peau propre et 
sèche, alors assurez-vous de 
la nettoyer de toute trace de 
maquillage et de la tonifier 

avant de l’appliquer.

2. MASSER : 

Une petite quantité suffit ! 
Massez doucement le sérum 
sur votre visage et votre cou 
pour faire pénétrer le produit. 
Laissez sécher.

3. HYDRATER : 

Appliquez ensuite votre 
huile si vous en utlisez une, 
puis votre crème.Selon le sé-
rum, vous pouvez l’appliquer 
aussi bien lors de votre rituel 
de jour que lors de votre ri-
tuel de nuit.

Hydratation visage : 

Comment hydrater sa peau ?

Pourquoi utiliser un sérum visage ?



Dimanche 13 Juin 2021

Culture18 SeybouSe Times

Pilotée par Christiane 
Falgayrettes-Leveau, la 
rétrospective consacrée 

à l’artiste camerounais au 
musée du quai Branly-Jacques 
Chirac, à Paris, donne un 
aperçu pointu et juste de ses 
engagements et de son travail.
Aquarelles, sculptures 
en bronze, installations, 
photographies, céramiques, 
performances… À l’image 
de nombreux plasticiens 
contemporains, le 
Camerounais Barthélémy 
Toguo est un habile touche-à-
tout. Même si ce sont surtout 
ses aquarelles palpitantes 
d’énergie vitale, d’abord 
rouges, puis de plus en plus 
vertes et bleues, qui ont bâti 
sa réputation, l’ensemble de 
ses travaux dessine année 
après année le profil d’une 
œuvre engagée, sensible aux 
soubresauts du monde.
Carte blanche
C’est d’ailleurs ce que la 
directrice de la Fondation 
Dapper, Christiane 
Falgayrettes-Leveau, a voulu 
souligner en assurant le 
commissariat de l’exposition 
« Désir d’humanité, les 
univers de Barthélémy Toguo 
» au musée du quai Branly-
Jacques Chirac, jusqu’au 
5 décembre 2021. « Le 

musée a donné carte blanche 
à la fondation pour cette 
rétrospective inédite, précise-
t-elle. On s’est concentré sur 
l’engagement de Barthélémy 
Toguo. »
L’espace de la galerie Marc 
Ladreit de Lacharrière étant 
réduit, il a fallu faire des choix 
et sélectionner avec précision 
pour éviter la surcharge et 
le chaos. C’est donc à un 
condensé de Toguo que les 
visiteurs du musée ont droit 
et la ligne politique du propos 
apparaît clairement.

Racisme et migrations 
forcées

Si l’artiste s’insurge contre 
les maux dont souffrent les 
hommes – le racisme (Strange 
Fruit, 2017), le manque d’eau 
(Water Matters, 2020), les 
migrations forcées (Road 
to Exile, 2008 – Déluge 
XI, 2016), la maladie 
(Vaincre le virus ! 2016) –, 
il prend parfois le risque 
de désigner directement 
les coupables, notamment 
avec cette ancienne série 
photographique de 2006 
particulièrement parlante : 
Stupid Black President. « Au 
moment où je produis ces 
œuvres, je le fais surtout par 
émotion », confie l’artiste 
dont on comprend, au premier 

coup d’œil, les emportements, 
les indignations et les 
blessures.
Sur de nombreuses aquarelles, 
les bouches des protagonistes 
sont ouvertes sur un cri qui, 
même si les silhouettes sont 
souvent présentées de profil, 
n’est pas sans rappeler celui 
peint par l’artiste norvégien 
Edvard Munch (1863-1944). 
Quant à l’installation Strange 
Fruit, en hommage à Billie 
Holiday et, bien entendu, 
aux nombreux Africains-
Américains victimes de 
lynchages, elle rassemble tous 
les talents de l’artiste avec des 
aquarelles, des sculptures en 
bronze de Foumban… autour 
d’un sinistre nœud coulant.
« Il n’y a pas de “je” chez 

Barthélémy Toguo, il y a 
toujours le “nous” », soutient 
Christiane Falgayrettes-
Leveau. Et quand il évoque 
Road to exile, une barque 
surchargée d’énormes 
balluchons de wax, l’artiste 
explique sobrement qu’il 
a cherché à ce que « les 
spectateurs ressentent ce que 
ceux qui sont contraints de 
quitter leur pays ressentent ».
Sang et inconscient
La lecture politique de 
l’exposition est bien entendu 
la plus simple, la plus directe. 
Cependant, en parallèle, 
la commissaire a exploré 
une autre voie, celle des 
connexions entre les mondes 
occidentaux et les mondes 
africains qui surgissent de 

l’œuvre polysémique du 
Camerounais et en font la 
richesse. Quelques œuvres 
d’art ancien, soigneusement 
choisies et placées, viennent 
ainsi souligner la présence 
vivante de certaines traditions 
et coutumes africaines dans le 
langage visuel de Barthélémy 
Toguo.
« Ces sculptures, je ne les 
avais jamais vues auparavant, 
je ne me suis jamais dit que 
j’allais travailler dessus ! » 
soutient pourtant l’artiste. 
Sans doute ces sculptures 
habitent-elles son sang ou 
son inconscient, comme nous 
habitent les traditions, les 
croyances, ou simplement les 
vies de nos ancêtres.

La sortie en salles des 
longs-métrages, «Abou 
Leila» de Amine Sidi-

Boumediene et «En attendant 
les hirondelles» de Karim 
Moussaoui est prévue à partir 
du 24 juin, annonce le Centre 
algérien du développement 
du cinéma (CADC), dans un 
communiqué.
La distribution de ces deux 
longs métrages est prévue 
dans les villes, d’Alger, 
Bejaia, Oran, Tlemcen, 
Annaba, Bechar, Constantine, 
Tizi-Ouzou, Sidi Bel Abbès, 
Souk Ahras, Laghouat, Batna, 
Saida, Mostaganem, Adrar et 
Biskra.
D’une durée de 135 mn, 
«Abou Leila» raconte 
l’histoire de deux amis qui 
traversent le désert, à la 
recherche d’Abou Leila, un 

dangereux terroriste.
La poursuite semble absurde, 
le sahara n’ayant pas encore 
été touché par la vague 
d’attentats.
Réalisé en 2020 par Amine 
Sidi Boumediène sur un 

scénario de sa plume, «Abou 
Leila», a été primé en Espagne 
et en Tunisie, entre autres.
Les acteurs Slimane Benouari 
et Lyès Salem se partagent 
l’affiche de cette oeuvre.
D’un autre côté, «En attendant 

les hirondelles» traite de 
l’Algérie contemporaine, à 
travers une dualité temporelle 
judicieuse, où le passé de 
trois personnages, aux vies 
bousculées et pleines de 
remous, remonte au présent.
Ce film réalisé en 2018 par 
Karim Moussaoui sur un 

scénario qu’il a coécrit avec 

Maud Ameline, compte dans 

son casting les regrettés, 

Mohamed Djouhri et la 

grande Sonia Mekkiou, 

Mehdi Ramdani, Hania Amar, 

Hassen Kechach, Nadia Kaci, 

ou encore Samir El Hakim.

Cameroun : 

Barthélémy Toguo, un plasticien engagé comme jamais

Les films «Abou Leila» et «En attendant les hirondelles»,
 en salle le 24 juin
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Sa vidéo a fait le tour 
du monde et posé 
les jalons d’une 

transformation du visage des 
Etats-Unis. Darnella Frazier, 
la jeune femme de 18 ans 
qui a filmé l’interpellation 
et le meurtre de George 
Floyd à Minneapolis fin mai 
2020, s’est vue décerner 
vendredi un prix Pulitzer 
spécial, récompenses les plus 
prestigieuses du journalisme 
aux Etats-Unis.
Le jury du Pulitzer a rendu 
hommage à celle qui était 
sortie, ce jour-là, faire une 
course et s’est retrouvée par 
hasard face à la scène, pour 
avoir « courageusement 
enregistré le meurtre de 
George Floyd, une vidéo qui a 
engendré des manifestations 
contre les brutalités policières 
dans le monde entier ». Cela 
« souligne le rôle crucial 
des citoyens dans la quête 
de vérité et de justice des 
journalistes », a poursuivi le 
jury.
« Je ne connaissais pas cet 
homme (…), mais je savais 
que sa vie comptait », avait 
écrit Darnella Frazier sur sa 

page Facebook à l’occasion 
du premier anniversaire de la 
mort de George Floyd, le 25 
mai. « Ça m’a changé », a-t-
elle poursuivi. « Ça a changé 
ma vision de la vie. Ça m’a 
fait réaliser à quel point il 
est dangereux d’être noir aux 
Etats-Unis. »
Le regret de « ne pas lui avoir 
sauvé la vie »
Darnella Frazier avait 
témoigné, fin mars, lors du 
procès de Derek Chauvin, 
le policier reconnu depuis 
coupable du meurtre de 
George Floyd, que l’on voit 
appuyer son genou dans le 
dos de la victime, allongée 
sur le ventre, durant plusieurs 
minutes avant qu’il ne perde 
connaissance.
Elle avait expliqué avoir 
longtemps regretté de ne pas 
être intervenue, de « ne pas 
lui avoir sauvé la vie », avant 
de réaliser : « la question 
n’est pas ce que j’aurais dû 
faire, mais ce qu’il (Derek 
Chauvin) aurait dû faire ». 
Le ministère public a requis 
trente ans de prison contre 
Derek Chauvin, qui connaîtra 
sa peine le 25 juin.

La mort de George Floyd au 
cœur du Pulitzer cette année
Au-delà de ce prix spécial, la 
promotion 2021, la 105e de 
l’histoire des prix Pulitzer, a 
mis à l’honneur reportages 
et articles consacrés à 
l’affaire George Floyd 
elle-même, mais aussi aux 
brutalités policières et aux 
abus des forces de l’ordre, 
particulièrement à l’encontre 
des Afro-Américains. Dans la 
catégorie « actualité », c’est 
la rédaction du Minneapolis 
Star Tribune, quotidien local 
de la ville où George Floyd a 
été assassiné, qui l’a emporté 

pour sa couverture « urgente, 
de référence et nuancée ».
L’agence Reuters a été co-
sacrée dans la catégorie 
journalisme explicatif pour 
un projet multimédia baptisé 
« Shielded », qui montre 
comment une jurisprudence 
vieille d’un demi-siècle 
protège les policiers 
américains de poursuites ou 
de condamnation dans de 
nombreuses bavures.
En matière de journalisme 
local, deux journalistes du 
Tampa Bay Times ont été 
récompensés pour une série 
d’articles sur les pratiques 

du shérif du comté de Pasco, 
en Floride, qui a abusé de 
son pouvoir en harcelant des 
personnes susceptibles, selon 
lui, d’enfreindre la loi.
Autre sujet majeur de 2020, 
la pandémie de coronavirus 
a valu des prix Pulitzer au 
New York Times, dans la 
catégorie service public, et 
au journaliste du magazine 
The Atlantic Ed Young, pour 
le journalisme explicatif. 
Fait notable, la campagne 
présidentielle, l’élection, la 
transition et les événements 
du 6 janvier ne figurent pas 
parmi les sujets récompensés.

24 soirées tunisiennes 
et étrangères seront au 
programme de la 56ème 
édition du Festival 
International de Carthage 
(FIC) qui se tiendra du 8 
juillet au 17 août 2021.
La programmation, qui vient 
d’être dévoilée mardi en fin 
d’après-midi sur le site officiel 
du FIC, comprend les soirées 
suivantes qui auront lieu au 
théâtre antique de Carthage.
8 juillet: hommage à Enrico 
Morricone
10 juillet: Yakouta-Leila 
Toubel
12 juillet: Cauchemar Einstein 
d’Anouar Chaafi
14 juillet: club de chant 
Cyrine Gannoun
16 juillet: « La dernière » 

Wafa Taboubi
18 juillet: « Ala Hawak 
»-Taoufik Jebali
22 juillet: Hassen Doss and 
Orchestra
23 juillet. B.I.G
24 juillet; Gnawa Diffusion 
and Dendri
25 juillet: « Fallegua » de 
Nasreddine Chebli
26 juillet: Trio Joubran and 
Taksim Trio
27 juillet: Concerto Malaga
28 juillet: Orient Night
29 juillet : Dialogue des 
cordes
1er août: Urban Street 
Orchestra
02 août: Sara Correia et Mayra 
Andrade
03 août: Mulatu Astatke et 
Yassine Boulares

04 août: Souad Massi & OUM

07 août: Hedi HABBOUBA

09 août: Alice

11 août: Dalal Abou Amneh

13 août: Nabiha Karaouli – 

Bahr Essoufia
14 août: Bikram Gosh

17 août : Dhafer Youssef

Il est à noter que le comité 

d’organisation du festival 

recommande d’acheter les 

billets en ligne à partir du 

8 Juin 2021. Cette étape 

(e-ticketing) recommandée va 

permettre de mieux d’assurer 

les mesures de sécurité afin 
de gérer la foule et ainsi 

garantir un bon déroulement 

du festival à l’avance.

Mort de George Floyd : 

Un prix Pulitzer spécial décerné à Darnella Frazier,
 qui a filmé la scène

La 56ème édition du festival de Carthage dévoile
 sa programmation
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Le week-end dernier, 
Colin Farrell a été sur-
pris en plein exploit 

sportif. L’acteur a participé 
au marathon de Brisbane, 
en Australie, et il est loin 
d’avoir démérité. Arborant 
les couleurs de son Irlande 
natale sur son t-shirt, la star 
de Phone Game est parve-
nue à finir le parcours en très 
exactement 3 heures 53 mi-
nutes et 14 secondes et il est 
arrivé 222e sur 683 coureurs.
Sa participation n’avait pas 
échappé aux organisateurs 
qui n’ont pas manqué d’an-
noncer le passage de l’acteur 
derrière la ligne d’arrivée 
comme le prouve une vidéo 
publiée par le média austra-
lien News.com.au.
Pat Carroll, l’animateur de 
l’événement a bien tenté de 
proposer à Colin Farrell de 
donner quelques mots après 
la course, mais celui-ci a 
décliné, répondant simple-

ment : « Je suis claqué ». Le 

garde du corps de la star a 

néanmoins été plus affable, 

confiant que son employeur 
s’était entraîné seulement 

trois mois avant de courir 

ce marathon, ce qui paraît 

effectivement très court 
étant donné sa performance. 

Enfin, Pat Carroll affirme 
avoir aperçu Viggo Morten-

sen parmi les amis de Colin 

Farrell qui l’attendaient près 
de la ligne d’arrivée.

La présence des deux ac-

teurs sur le sol australien 

s’explique par le tournage de 

Thirteen Lives, le prochain 

film de Ron Howard sur le 
sauvetage de douze adoles-

cents et de leur entraîneur 

de football en Thaïlande en 

2018.

L’iconique label de 
hip-hop Def Jam 
a décidé d’embau-

cher le non moins mythique 
Snoop Dogg en tant que 
consultant stratégique et 
créatif. Une fonction qui 
laissera une grande liberté 
à l’artiste qui sera amené à 
travailler avec les équipes du 
label mais aussi directement 
avec les prestigieux artistes 
de la maison que sont Justin 
Bieber, Rihanna ou encore 
Public Enemy. Dans une 
vidéo postée sur Instagram, 
le rappeur a tenu à expliquer 
pourquoi, « si tard dans sa 
carrière », il a voulu travail-
ler pour Def Jam.
« Laissez-moi vous dire : 
quand j’étais un jeune rap-

peur, Def Jam était le Saint 
Graal du hip-hop. Alors 
quand j’en ai eu l’opportu-
nité, ce qui m’importait était 
d’aider les artistes, de leur 
donner de l’amour et de la 
sagesse, de les guider et de 
les comprendre, et de leur 
apprendre quelques trucs 
que j’ai appris dans le game : 
diversifier leur portfolio afin 
d’être des superstars », a-t-
il déclaré. Et le moins qu’on 
puisse dire, c’est que le plai-
sir est partagé du côté des 
patrons de Def Jam et d’Uni-
versal Music Group, à avoir 
Jeffrey Harleston et Lucian 
Grainge.
Une énergie contagieuse
« J’ai eu le plaisir de connaître 
et de travailler avec Snoop 

Dogg depuis plus de 20 ans. 

Non seulement il comprend 

ce qu’il faut pour être un 

artiste à succès, mais il est 
l’une des personnes les plus 

créatives, stratégiques et en-

treprenantes que je connais, 

il a une véritable passion 

pour le label et la culture, et 

nous sommes tous ravis qu’il 

nous rejoigne», a affirmé Jef-
frey Harleston dans un com-

muniqué relayé par Variety.
Lucian Grainge, de son côté, 

a hâte de pouvoir compter 

sur « les relations fortes, 

la créativité sans limite, et 

l’énergie contagieuse » de 

Snoop Dogg.

Omar Sy est « un papa 
fier et comblé ». Sa 
fille Sabah a en effet 

obtenu son diplôme de fin 
d’études, et l’acteur était 
particulièrement ému. En 
légende d’une photo postée 
sur Instagram où on le voit 
enlacer la jeune fille de 17 
ans, l’acteur de Lupin a écrit 
: « Félicitations la jeunesse ! 
C’est ton tour aujourd’hui ! 
Tu fais de moi un papa fier 
et comblé… Envole-toi très 
haut mon bébé Sabah ».
La femme de l’acteur, Hé-
lène, a elle aussi partagé des 
clichés de ce moment impor-
tant dans la vie de la jeune 
femme. « C’était la remise 
des diplômes de mon 2e bébé 
aujourd’hui… Tellement 
d’amour et de fierté pour toi 
aujourd’hui et pour toujours 

ma Sabah-Chou. Joyeux 
diplôme à une princesse qui 

est prête pour la grandeur », 

a-t-elle écrit, elle aussi sur le 

réseau social.

Si grande

Les amis célèbres du couple 
n’ont pas tardé à les féliciter 

pour ce moment important. 
Matt Pokora a commenté 
avec un émoji cœur la publi-
cation de son ami, tandis que 
le rappeur Mokobe s’est en-
thousiasmé de voir la petite 
Sabah si grande.  « Incroyable 
quelle fierté elle a tellement 
grandi c’est magnifique », a-
t-il laissé en commentaire sur 
le compte de la jeune fille.
Omar et Hélène Sy ont cinq 
enfants, trois filles et deux 
garçons. Sabah est la deu-
xième de la famille, le couple 
va donc à nouveau vivre ce 
genre d’heureux événement 
dans les années à venir. Mais 
ce vendredi, c’est un autre 
bébé que l’acteur célèbre : la 
deuxième partie de sa série 
Lupin est en effet disponible 
sur Netflix.
Première série française à se 

faire une place dans le Top 

10 des programmes les plus 

regardés du service de strea-

ming, avec 70 millions de 
foyers, la série inspirée des 
aventures du héros de Mau-

rice Leblanc avait laissé les 

fans sur un énorme cliffhan-

ger, après la diffusion de la 
première partie en janvier 
dernier. L’arrivée de la deu-

xième partie a été accueil-
lie avec enthousiasme par 

la presse internationale, le 

magazine Time affirmant tout 
simplement qu› « il faut plus 

de séries comme Lupin ». Il 

fait bon être Omar Sy, en ce 
moment !

Colin Farrell a couru 
son premier marathon

Snoop Dogg devient consultant 
pour Def Jam

Omar Sy est très ému par l’obtention du diplôme
 de sa fille Sabah
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Fin aux fonctions des directeurs 
de la distribution et de la 
production de la SEAAL

MostaganeM :

Mise en échec d’une 
tentative d’émigration 

clandestine

Hadj 2021 :

 Pas de pèlerinage pour les algériens

accidents de la route :

12 morts et 429 blessés en une semaine

La DGSN lance un concours 
de recrutement dans les wilayas 

du Sud

Le ministre des Ressources en 
eau, Mustapha Kamel Mihoubi a 
mis fin, vendredi, aux fonctions 

des directeurs de la distribution et de 
la production de la Société des Eaux et 
de l’Assainissement d’Alger (SEAAL) 
et a chargé le directeur des ressources 
en eau de la wilaya d’Alger d’assurer 
la gestion sous l’autorité du wali, suite 
aux perturbations enregistrées dans 
certains quartiers de la capitale, a 

indiqué un communiqué du ministère.
“Suite aux perturbations enregistrées 
dans certains quartiers d’Alger, le 
ministre des Ressources en eau a mis 
fin aux fonctions des directeurs de la 
distribution et de la production de la 
SEAAL et a chargé le directeur des 
ressources en eau de la wilaya d’Alger 
d’assurer la gestion sous l’autorité 
du wali d’Alger”, lit-on dans le 
communiqué.

Les services de la sûreté de wilaya de Mostaganem 
ont mis en échec, durant les 24 dernières heures 
une tentative d’émigration clandestine par mer 

de 11 personnes, a-t-on appris  de source sécuritaire.
Ces individus dont l’âge varie entre 16 et 31 ans ont été 
arrêtés à bord d’une embarcation de pêche dotée d’un 
moteur 40 chevaux à quelques miles marins au Nord 
de la ville de Mostaganem, a-t-on indiqué.
Les services de la sûreté de wilaya ont présenté ces 
personnes originaires d’Alger aux instances judiciaires 
spécialisées pour le chef d’inculpation de tentative de 
quitter clandestinement par mer le territoire national, 
selon la même source.

Le Vice- ministre saoudien 
du Hadj et de la Omra, Dr 
Abdel Fattah Mashat, cité 

par l’agence de presse saoudienne, 
a expliqué que cette décision 
faisait suite aux alertes émises sur 
l’expansion du coronavirus, mettant 
en avant que les rassemblements 
massifs des pèlerins constituaient 
des clusters certains pour la 
propagation du virus.
Il a, enfin, souligné que le nombre 
des pèlerins résidents attendus cette 
année, a été fixé à 60 000.

Douze (12) personnes ont 
trouvé la mort et 429 autres 
ont été blessées dans 350 

accidents de la circulation survenus 
en zones urbaines entre le 01 et le 
07 juin, a indiqué, jeudi, un bilan de 
la Direction générale de la sûreté 
nationale (DGSN).
Par rapport à la précédente semaine, le 
bilan fait état d’une baisse du nombre 
d’accidents (-33), mais aussi de blessés 
(-54), contre une hausse du nombre de 

décès (+01), précise la même source.
Le facteur humain demeure la 
principale cause de ces accidents 
(96%), du fait du non respect du 
code de la route, du non respect de 

la distance de sécurité et de l’excès 
de vitesse, la fatigue et le manque de 
concentration, en sus d’autres facteurs 
liés à l’état du véhicule, ajoute le 
document.
Dans ce cadre, la Direction générale de 
la Sûreté nationale (DGSN) invite, une 
nouvelle fois, les usagers de la route à 
la prudence et au respect du code de 
la route, rappelant le numéro vert 15-
48 et le numéro de secours 17 mis à la 
disposition des citoyens 24h/24.

La Direction générale de la Sûreté 
nationale (DGSN) a annoncé, 
jeudi, le lancement d’un concours 

de recrutement du personnel assimilé 
et d’agents contractuels au profit des 
habitants des wilayas du Sud.
Le concours de recrutement sur titre 
concerne les personnels assimilés 
(spécialité santé), au profit du Centre 
médico-social de la Sûreté de la wilaya 
de Tindouf.
Il s’agit également du recrutement, par 

voie de sélection, d’agents contractuels 
assimilés, dans les différents corps et 
grades au profit des wilayas du Sud 
suivantes: Adrar, Biskra, Béchar, Ouargla, 
Tindouf, Ghardaïa, Bordj Badji Mokhtar, 
Béni Abbès, In Guezzam et Touggo
La DGSN informe les intéressés qu’ils 
peuvent télécharger et imprimer le 
formulaire de participation au concours 
et prendre connaissance des conditions 
de recrutement et du dossier à fournir, sur 
son site électronique et sa page Facebook.


